
Rodovia das 
Cataratas: 
obras com 
longo atraso

l A duplicação da Rodovia das Cataratas (BR-469), 
iniciada em 2022 e com previsão inicial de 18 meses, 
transformou-se em um problema para Foz do Iguaçu. 
Com apenas 42,49% concluídos e previsão inicial já 
ultrapassada, a obra enfrenta atrasos significativos, 
apesar de o valor total da obra já ter sido totalmente 
liberados pela Itaipu Binacional desde janeiro de 
2024. A Prefeitura de Foz do Iguaçu pressionou o go-
verno estadual por agilidade, mas não pode intervir 
diretamente por não ter participado da licitação. A 
obra é essencial para o acesso ao Parque Nacional do 
Iguaçu e à Argentina, mas problemas como má sinali-
zação, retrabalhos e trechos finalizados ainda bloque-
ados impactam moradores e turistas. A construtora 
Dalba Engenharia, que é responsável pela obra, tem 
acusações de corrupção e problemas históricos em 
contratos, agravando a situação. Empresários locais 
relatam perdas milionárias devido à demora. A po-
pulação de Foz exige respostas e ações efetivas para a 
conclusão da obra. Público l P.2

lA obra de duplicação foi iniciada 
em 2022 com o prazo de execução 
de 18 meses, e até o momento, não 
foi concluída pela construtora
l Se seguir o mesmo ritmo de tra-
balho atual, obra deve ser finaliza-
da apenas daqui há três anos. No 
momento, execução é de 42%

lO Cascavel conta com um novo 
‘homem gol’. Trata-se de Josiel, 
que garantiu a vitória da Serpen-
te Aurinegra sobre o Azuriz por 1 
a 0, no último domingo. O cami-
sa 11 balançou as redes duas ve-
zes neste Paranaense. É claro que 
a marca parece pequena para que 
ele possa ser chamado de ‘ho-
mem gol’. Mas dois fatores pe-
sam para isso. Primeiro: ele foi o 
responsável pela metade dos gols 
do Cascavel no Estadual, já que o 
clube tem quatro gols em cinco 

jogos. Mas Josiel é, até agora, o 
único jogador a marcar dentro do 
Estádio Olímpico Regional nesta 
temporada. Nem mesmo os joga-
dores dos times adversários que 
enfrentaram o Cascavel neste lo-
cal conseguiram marcar. A Ser-
pente Aurinegra também acabou 
com um longo jejum diante do 
Azuriz e não vencia o repre-
sentante do sudoeste há cinco 
jogos. A quinta rodada colocou 
o Operário na liderança isola-
da do Paranaense. Esportes l P.6

A sexta rodada do Campeonato 
Paranaense já tem bola rolan-
do nesta terça-feira (28). Após o 
empate sem gols contra o Coriti-
ba, o Athletico-PR volta a jogar 
em casa e recebe o Cianorte, às 
20 horas, na Ligga Arena, em 
Curitiba. O Furacão completou 
três jogos sem vitória e caiu para 
o sexto lugar com oito pontos. Já 
o Cianorte sofreu duas derrotas 
seguidas. Esportes l P.6

O Palmeiras recebe o Braganti-
no, nesta terça-feira (28), pela 
quinta rodada do Campeonato 
Paulista. A bola rola às 19h30 no 
Allianz Parque. O Palmeiras per-
deu sua invencibilidade no Es-
tadual, após a derrota diante do 
Novorizontino, no último sába-
do, por 2 a 1. A equipe do técnico 
Abel Ferreira tem duas vitórias, 
um empate e uma derrota em 
quatro jogos. Esportes l P.5

Paranaense
Furacão abre a 
sexta rodada 
contra o Leão

Paulistão
Verdão busca a 
redenção contra 
o Massa Bruta

FPF Cesar Greco

Gol do atacante 
Josiel acaba com o 
jejum do Cascavel

Governo sugere 
trocar laranja, 
mas peso na 
inflação é mínimo
Uma pesquisa Genial/
Quaest divulgada ontem 
indica que o trabalho do 
presidente Lula é aprovado 
por 47% dos brasileiros. O 
percentual dos que disse-
ram desaprovar é de 49%

l O ministro da Casa Civil, Rui 
Costa, sugeriu que consumido-
res brasileiros troquem a laranja 
por alimentos mais baratos para 
aliviar as despesas nos super-
mercados. Mas os dados oficiais 
da inflação mostram que a fru-
ta teve impacto mínimo na alta 
dos preços. A participação do 
item no indicador geral é muito 
próxima de 0 ponto percentual. 
As carnes elideram o ranking 
de impactos dentre os grupos 
de alimentos. Logo, houve um 
aumento na desaprovação do 
governo. Uma pesquisa Genial/
Quaest divulgada ontem indica 
que o trabalho do presidente Lu-
la foi desaprovado por 49% dos 
brasileiros. Público l P.4

Tudo que 
você precisa 
saber sobre o 
caso Eloah

l A Polícia Civil resgatou, Elo-
ah Pietra Almeida dos Santos, 
de 1 ano e 6 meses, que estava 
em um cativeiro em Campo Lar-
go, na Região Metropolitana de 
Curitiba. A mulher responsável 
pelo sequestro, que se passou por 
agente de saúde, foi presa. Se-
gundo a polícia, a suspeita, de 40 
anos, pretendia criar a criança 
como se fosse sua filha. O resgate 
foi realizado após a polícia obter 
informações sobre o paradeiro 
do carro da suspeita em Campo 
Largo. Depois de ser encontrada, 
Eloah foi levada ao Grupo Tigre 
em Curitiba, e, na sequência, de-
volvida à família. Durante o pe-
ríodo em que esteve sequestrada, 
a menina teve o cabelo cortado, 
alisado e pintado, numa tentati-
va da sequestradora de dificultar 
o reconhecimento. Público l P.3
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Duplicação da Rodovia das Cataratas
está atrasada e causa transtornos

Foz do Iguaçu Obra que era para ter sido fi nalizada em março de 2024 está com apenas 42,49% de exe-
cução. Problemas de trafegabilidade e sinalização afetam motoristas que necessitam utilizar a rodovia
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única pressão que pode ser feita 
é junto ao governo do Paraná. 

O trecho onde as obras acon-
tecem, interliga o acesso a Ar-
gentina até o portal de entrada 
do Parque Nacional de Iguaçu. 
São pouco menos de 9 quilôme-
tros que necessitam de duplica-
ção. Ainda assim, a obra já tem 
quase três anos de duração, e 

Prejuízo para 
comerciantes que 
estão posicionados às 
margens da rodovia das 
Cataratas ultrapassa a 
casa do milhão de reais 

DA REDAÇÃO
Cascavel

●A duplicação da Rodovia das 
Cataratas (BR-469) que antes 
era uma salvação, se tornou um 
martírio para o morador de Foz 
do Iguaçu. Constantes atrasos e 
problemas cercam a obra que foi 
iniciada em 2022 com o prazo 
de execução de 18 meses, e até o 
momento não foi concluída pela 
construtora Dalba Engenharia. 
O prazo para fi nalização, março 
de 2024, já passou a 10 meses, e a 
tendência é que se estenda ainda 
por muito mais tempo, já que a 
obra não chegou nem na sua me-
tade. Conforme o último balan-
ço, a duplicação está atualmente 
em apenas 42,49% de execução. 
Recentemente a Prefeitura de 
Foz do Iguaçu fez uma cobrança 
ao governo do estado, pedindo 
mais agilidade na execução das 

obras de duplicação da rodovia. 
“Estamos conversando com eles 
para fazer essa pressão, porque 
essa obra precisa ser concluída”, 
disse o secretário de Turismo Jin 
Bruno Petrycoski. 

Conforme o secretário, a pre-
feitura não pode interferir na 
obra justamente pelo fato de não 
ter participado da licitação, e a 

São aproximadamente 4.400 
metros quadrados dedicados 
exclusivamente ao tema

Das Agências
Cascavel

●O público que visitar o espa-
ço do IDR-Paraná durante o 
Show Rural Coopavel, de 10 a 
14 de fevereiro, em Cascavel, no 
Oeste, terá a oportunidade de 
conhecer a Vitrine Tecnológica 
de Agroecologia Vilson Nilson 
Redel (Vital). Trata-se de uma 
unidade demonstrativa onde os 
extensionistas e pesquisadores 
mostram tecnologias voltadas 
à agricultura orgânica e agroe-
cologia. São aproximadamente 
4.400 metros quadrados dedi-
cados exclusivamente ao tema, 
reproduzindo uma propriedade 
agroecológica sustentável, com 
foco em atividades de transição 
agroecológica. Neste ano todas 
as atividades da Vital giram em 
torno do tema: “Construindo 
conhecimento agroecológico”. 
No espaço da Vitrine foi cons-
truído um canteiro em forma de 
mandala. São plantas nativas, 
condimentares, aromáticas, 
medicinais e Pancs (Plantas Ali-
mentícias Não Convencionais) 
dispostas de maneira a facilitar 
a irrigação, permitindo que o 
sistema trabalhe de forma in-

Vitrine Tecnológica terá 
novidades da agroecologia

tegrada. No centro da mandala 
há um pequeno lago onde são 
criados peixes que se alimentam 
dos resíduos das plantas e que 
podem se transformar em fonte 
de renda para o produtor. Serão 
apresentadas várias alternativas 
de diversificação da produção 
na propriedade como o cultivo 
de grãos (soja, feijão, milho), 
girassol, grão de bico gerge-
lim, mandioca e batata-doce. 
Um assunto que deve chamar a 
atenção do público são os SA-
FS (Sistemas Agrofl orestais) que 
combinam a criação de meli-
ponídeos (abelhas sem ferrão), 
plantas apícolas, espécies para a 
produção de madeira e frutíferas 
regionais. Na pecuária, o forte é 
a apresentação de novas plantas 
forrageiras e o uso de mandioca 

como alimento alternativo e de 
baixo custo. O cultivo de hor-
taliças também ganha destaque 
na Vital. Foram plantados em 
sistema de cultivo protegido (es-
tufas) algumas hortaliças, entre 
as quais o tomate.

Outra alternativa é o cultivo, a 
campo, de melancia e fl ores em 
SPDH (Sistema de Plantio Direto 
de Hortaliças). Com essa prática 
o produtor faz o revolvimento do 
solo apenas nos sulcos de plantio, 
diversifi ca as espécies com a ro-
tação de culturas e a inclui plan-
tas de cobertura para a produção 
de palhada. Neste sistema o solo 
tem cobertura permanentemen-
te. O visitante poderá conhecer 
as plantas indicadas para a pro-
dução de palhada no SPDH como 
o guandu, o milheto e o sorgo.

se seguir no mesmo ritmo atu-
al, demorará mais três para fi car 
pronta. Os valores da obra foram 
fornecidos pela Itaipu Binacio-
nal, em uma ação de parceria 
com a Secretaria de Infraestru-
tura e Logística e o Departa-
mento de Estradas de Rodagem 
(DER-PR). A empresa vencedo-
ra, a A Dalba Engenharia Ltda 
e Comércio Bandeirantes Ltda 
recebeu R$ 129,6 milhões para 
a execução da duplicação. Con-
forme a Itaipu Binacional, 100% 
dos recursos necessários para a 
execução de toda a duplicação 
da rodovia já foram liberados e 
estão disponíveis para a empresa 
desde o mês de janeiro de 2024, 
conforme os termos do convênio 
assinado entre a Itaipu, o DNIT 
e o governo do Estado. Ainda 
segundo a Binacional, a parali-
sação e os atrasos das obras não 
possuem motivos aparentes, já 
que o valor foi repassado a em-
presa. 

E enquanto a obra caminha 
em ritmo lento, moradores e 
trabalhadores que precisam se 
utilizar da rodovia reclamam, 
principalmente por conta da in-
fraestrutura deficitária e tam-
bém da insegurança da rodo-
via. O problema de sinalização é 

de dinheiro, envolvendo irregu-
laridades referentes a execução 
de contratos com o Departa-
mento de Estradas de Rodagem. 
Ele e outras duas pessoas ligadas 
ao DER foram citados na denún-
cia do Ministério Público do Pa-
raná. 

Em julho daquele ano, os in-
vestigados foram alvo de man-
dados de busca e apreensão do 
Gaeco, devido as suspeitas de 
pagamento de propina por parte 
da Dalba para os dois envolvidos 
do GAECO. Essa propina era uma 
forma da empresa não ser “in-
comodada” caso não cumprisse 
com obrigações em obras. Eles 
chegaram a ser presos na época, 
mas foram soltos dias depois. Ao 
todo, a empresa teria causado 
um prejuízo de R$ 4 milhões aos 
cofres públicos.

Um dos “subornos” cometidos 
pelo dono da empresa seria rela-
tivo à fi scalização na duplicação 
de uma rodovia, onde a malha 
asfáltica teria sido realizada com 
qualidade inferior a prevista no 
contrato. O fato foi detectado 
pelo TCE em 2020, analisando 
amostras do asfalto e concluindo 
que a empresa não teria cum-
prido os requisitos técnicos do 
projeto. “O cimento asfáltico de 
petróleo é o componente essen-
cial e mais dispendioso do ser-
viço de pavimentação, podendo 
a sua escassez na mistura levar 
a desagregações, trincamentos 
prematuros e desgastes exces-
sivos”, afi rmou a equipe técnica 
contratada pelo TCE. Em 2023, a 
denúncia foi aceita pela Justiça 
e o processo está ainda em an-
damento. Além disso, a Dalba 
também foi citada na Operação 
Lava-Jato, onde a empresa teria 
participado de um esquema, ar-
recadando recursos para vários 
políticos por meio de dinheiro 
vindo de contratos do DER. 

Apesar de ser citada na ope-
ração, a Dalba nunca foi inves-
tigada pela Lava-Jato. Tentamos 
contato com a empresa via te-
lefone, mas até o fechamento 
desta edição, não conseguimos 
retorno. 

um dos maiores impasses. Para 
quem trafega a noite, o local 
é mal iluminado a as placas já 
não dão conta do trabalho de 
iluminação e reflexo que deve 
ser dado. Isso gera frequentes 
acidentes de pequena monta, 
mas que prejudicam o trânsi-
to e trazem impacto fi nanceiro 
aos condutores. Para além disso, 
são frequentes os “retrabalhos”. 
Conforme relatos de morado-
res de Foz do Iguaçu, em alguns 
trechos a empresa que realiza 
as obras já fez e refez o trabalho 
devido a erros de cumprimento 
do projeto, ou por problemas no 
próprio trabalho.

Outra reclamação é sobre a 
liberação de trechos da obra. 
Conforme moradores de Foz, 
pedaços da obra que já foram 
fi nalizados, ainda não estão li-
berados para uso da população. 
Os empresários também sofrem 
com a demora na entrega das 
obras. Os relatos são de que os 
valores perdidos durante a rea-
lização da duplicação chegam na 
casa do milhão em alguns desses 
estabelecimentos. Vale destacar 
que a Rodovia das Cataratas é 
tomada por hotéis e resorts.

O problema “Dalba”
A empresa Dalba tem um his-
tórico controverso. Em 2022, o 
dono da empresa foi denunciado 
pelo Ministério Público por cor-
rupção ativa, passiva e lavagem 

O trecho interliga o acesso a Argentina até o portal de entrada do Parque Nacional de Iguaçu DER

IDR

A FRASE

“A Itaipu Binacional 
desempenhou um 
papel fundamental 
ao disponibilizar 
100% dos recursos 
fi nanceiros 
necessários para a 
execução das obras ao 
Governo do Estado”
CARLOS CARBONI
Diretor de Coordenação 
da Itaipu Binacional
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Um dos projetos busca 
permitir o registro de duas 
mães, dois pais ou só um dos 
dois nas certidões e 
registros dos cidadãos 

Das Agências
Cascavel

●A Comissão de Constituição e 
Justiça (CCJ) começa as ativida-
des em fevereiro com projetos 
de lei polêmicos na fila. Entre 
as 32 proposições que já podem 
ser votadas no colegiado estão 
temas como aborto, cotas, redu-
ção da maioridade penal e redu-
ção de área protegida na Amazô-
nia. Quase 60% das proposições 
estão sob relatoria de senado-
res da oposição. É o caso, por 
exemplo, do Projeto de Decre-
to Legislativo (PDL) 343/2023, 
destinado a convocar plebiscito 
para que os eleitores decidam 
sobre o aborto, ao responderem 
à pergunta “o aborto deve ser 
legalizado no Brasil?”.

O projeto foi inicialmente 
proposto pelo senador Rogerio 
Marinho (PL-RN) e assinado 
por outros 45 senadores, não só 
da oposição. O senador Magno 
Malta (PL-ES) explica em seu re-
latório que o plebiscito é convo-
cado antes que um projeto seja 
aprovado para que a população 
se pronuncie. “É uma forma de 
consulta formulada ao povo para 

Cotas, maioridade penal e 
plebiscito sobre aborto estão 
na pauta da CCJ no Senado

que delibere sobre matéria de 
acentuada relevância, de natu-
reza constitucional, legislativa 
ou administrativa”, diz no re-
latório.

Em meados de 2024, o tema 
foi alvo de controvérsia em ra-
zão de projeto de lei analisado 
na Câmara dos Deputados que 
equipara o aborto em gestação 
acima de 22 semanas ao homicí-
dio (PL 1.904/2024). A decisão 
de pautar os projetos a serem 
votados é do presidente da CCJ. 
O atual presidente, o senador 
Davi Alcolumbre (União-AP), 
termina agora o mandato de dois 
anos. Em fevereiro, os senadores 
devem eleger o novo presidente 
do Senado e, posteriormente, os 

presidentes das comissões, após 
indicação das lideranças.

Gênero
O PL 2.356/2022, do senador Fa-
biano Contarato (PT-ES), bus-
ca permitir o registro de duas 
mães, dois pais ou só um dos dois 
nas certidões e registros dos ci-
dadãos. A proposição recebeu 
apoio no relatório do senador 
Alessandro Vieira (MDB-SE).

Segundo Contarato, “a enti-
dade familiar pode ser formada 
por união homoafetiva”, e ne-
gar a inscrição desses pais é uma 
forma de discriminação. Já o PL 
899/2023, do senador Jorge Seif 
(PL-SC), proíbe o uso da chama-
da linguagem neutra nos estabe-
lecimentos de ensino, sejam pú-
blicos ou privados. Essa forma de 
comunicação retira os gêneros 
masculino e feminino das pala-
vras para “expressar o ponto de 
vista de pessoas que não se sen-
tem representadas”, mas geram 
arbitrariedade e difi culdade de 
aprendizado da norma culta da 
língua, segundo Seif. A aprova-
ção da proposta validaria deci-
sões de outros estados, como o 
Amazonas, que aprovou em 2023 
lei estadual para proibir a lin-
guagem neutra. Mas a norma foi 
posteriormente derrubada pelo 
Supremo Tribunal Federal (STF), 
que entendeu ser atribuição da 
União legislar sobre o assunto.

penderá do tamanho do órgão. O 
texto, apresentado pelo senador 
Romário (PL-RJ), recebeu apoio 
da relatora, a senadora Mara Ga-
brilli (PSD-SP).

Outros projetos que estão 
prontos para entrar em pau-
ta são: o que permite aos esta-
dos da Amazônia reduzirem a 
reserva legal de 80% para até 
50%, quando tiver mais de 65% 
do seu território ocupado por 
unidades de conservação da na-
tureza de domínio público (PL 
551/2019); o que garante um be-
nefício mensal às crianças em 
situação de pobreza e também, 
para aquelas com até cinco anos 
de idade, um auxílio adicional 
voltado às necessidades de nu-
trição e desenvolvimento (PEC 
146/2019); e que concede por-
te automático de armas de fogo 
para colecionadores, atirado-
res esportivos e caçadores (PL 
2.666/2023).

Quase 60% das proposições na CCJ são relatadas por senadores da oposição Andressa Anholete/Ag. Senado

Tudo que você precisa
saber sobre o caso Eloah

Sequestro em Curitiba Mulher fi nge ser agente de saúde e sequestra bebê em Curitiba. Durante o 
sequestro, a menina teve o cabelo cortado, alisado e pintado para difi cultar o reconhecimento

A
POLÍCIA Civil resgatou 
Eloah Pietra Almeida 
dos Santos, de 1 ano e 
6 meses, em um cati-

veiro localizado em Campo Lar-
go, na Região Metropolitana de 
Curitiba, na última sexta-feira 
(24). A mulher responsável pelo 
sequestro, que fi ngiu ser agen-
te de saúde, foi presa. De acor-
do com a polícia, ela planejava 
criar a menina como sua fi lha. 
A identidade da suspeita, de 40 
anos, não foi divulgada.

O resgate ocorreu após in-
formações sobre a localização 
do carro da suspeita em Cam-
po Largo. Após ser libertada, 
a criança foi encaminhada ao 
Grupo Tigre (Tático Integrado de 
Grupos de Repressão Especial), 
em Curitiba, e posteriormente 
entregue à família. Durante o 
sequestro, a menina teve o ca-
belo cortado, alisado e pintado 
para difi cultar o reconhecimen-
to.  

Em coletiva no sábado (25), o 
secretário de Segurança Públi-
ca do Paraná, Coronel Hudson 
Teixeira, declarou que a mulher 
não possuía antecedentes cri-
minais. Ela deve responder pelo 
crime de subtração de incapaz, e 
a polícia investigará outras pos-
síveis condutas.  

A suspeita chegou à residên-
cia da família, no bairro Parolin, 
usando avental e máscara, por 
volta das 11h50, e apresentou-
-se como agente de saúde. Ela 

alegou que a mãe da menina, 
de 27 anos, precisava realizar 
um exame de sangue devido a 
uma denúncia de maus-tratos. 
Segundo o secretário Hudson 
Teixeira, a abordagem ocorreu 
de forma planejada. 

De acordo com o relato da avó 
da criança, a falsa agente ofere-
ceu um líquido verde para a mãe 
beber e pediu que ambas entras-
sem em um veículo branco, sem 
placas, da marca Fiat. Dentro do 
carro, a mulher pediu à mãe que 
colocasse a bebê na cadeirinha. 
Nesse momento, ao descer para 
acomodar a criança, a suspeita 
arrancou com o veículo, fugindo 
com a menina.

A mãe, desesperada, retornou 
à casa em busca de ajuda e pre-
cisou ser levada a uma Unidade 
de Pronto Atendimento (UPA) 
devido ao estado de choque. A 
Polícia Militar intensificou as 
buscas, realizando rondas para 
localizar o carro e identifi car a 
responsável pelo crime. O de-
legado Thiago Teixeira, chefe 
do Grupo Tigre, afirmou que, 
durante o depoimento, a suspei-

mília notou é que ela está bem. 
Ela está brincando, no colo da 
mãe, e já mamou”, explicou o 
advogado Leonardo Mestre, que 
representou a família do bairro 
Parolin no caso.

Dados
Entre 2019 e 2021, o Paraná re-
gistrou 7.120 casos de pessoas 
desaparecidas, segundo o Ma-
pa dos Desaparecidos do Brasil. 
Desse total, 2.673 ocorrências 
envolveram crianças e adoles-
centes, representando 37% dos 
casos. Em 2019, foram 2.256 
desaparecimentos; em 2020, 
2.237; e em 2021, 2.627. O estado 
conta com legislações específi -
cas para tratar desse problema, 
como a Lei Estadual 18.795, de 
3 de abril de 2017, que criou o 
Alerta para Resgate de Pessoas 
no Paraná. Essa política busca 
agilizar a comunicação entre os 
órgãos do Poder Público e enti-
dades relacionadas nos casos de 
desaparecimento, rapto ou se-
questro de crianças e adolescen-
tes, garantindo uma resposta 
mais efi ciente nessas situações.

As forças de segurança do Paraná fi zeram uma força-tarefa para resgatar a menina Arnaldo Neto/AEN

Maioridade penal
A proposta de emenda à Consti-
tuição (PEC) 32/2019, apresen-
tada primeiramente pelo sena-
dor Flávio Bolsonaro (PL-RJ), 
reduz de 18 para 16 anos a idade 
em que uma pessoa pode res-
ponder por crimes. Segundo o 
senador, um dos efeitos será a 
redução do aliciamento de me-
nores pelo crime organizado.

O senador reconhece que o 
assunto “acarreta uma polari-
zação nos discursos, sem alcan-
çar um denominador comum 
para a questão”. O relatório do 
senador Marcio Bittar (União-
-AC) retira do texto a previsão 
de que menores de 14 poderiam 
responder penalmente quando 
se trata de crimes relacionados a 
crimes hediondos e organização 
criminosa.

Código Eleitoral e cotas
O projeto do novo Código Elei-

toral (PLP 112/2021) pode ser 
votado no primeiro trimestre 
deste ano, segundo o relator da 
matéria, senador Marcelo Castro 
(MDB-PI). O texto é composto 
por 205 páginas, que buscam 
consolidar em quase 900 artigos 
a legislação eleitoral — até então 
contemplada em diversas nor-
mas, entre elas o atual Código 
Eleitoral e resoluções do Tribu-
nal Superior Eleitoral (TSE).

Entre as mudanças, o texto 
estabelece cotas de 20% das ca-
deiras nos Legislativos federal, 
estadual e municipal para candi-
daturas femininas e 30% de can-
didaturas eleitorais por sexo (no 
caso da eleição proporcional). As 
cotas também são tema do PLS 
300/2017, que reserva de 2% a 
5% dos cargos de assessoria e 
chefi a do serviço público federal 
(funções de confi ança e cargos 
em comissão) para pessoas com 
defi ciência. A porcentagem de-

ta demonstrou frieza e não ex-
pressou arrependimento. “Ela 
disse que queria criar a menina 
como fi lha e, em momento al-
gum, mostrou remorso. Verifi -
camos que não havia registros 
anteriores de crimes ou boletins 
de ocorrência semelhantes rela-
cionados a ela”, explicou. Além 
disso, foi revelado que a suspeita 
é mãe de um jovem de 23 anos.

A ação
A mulher presa pelo sequestro 
de Eloah Pietra Almeida dos 
Santos estava à procura de uma 
criança para criar como filha. 
Antes da ação no bairro Paro-
lin, ela abordou outras crian-
ças em Campo Largo, mas não 
obteve sucesso. No dia anterior 
ao crime, chegou a observar 
Eloah andando pela rua com a 
mãe, o que parece ter motivado 
sua escolha. De acordo com a 
delegada Patrícia Paz, do Nú-
cleo de Proteção à Criança e ao 
Adolescente (Nucria), os pais de 
Eloah não demonstraram ne-
gligência em relação à menina. 
“Ouvimos moradores da comu-

nidade e servidores do sistema 
de saúde que atuam na região. 
Esses profissionais relataram 
que, embora a família enfren-
te vulnerabilidade de recursos, 
fazem o possível para cuidar 
das crianças da melhor maneira 
possível”, afi rmou a delegada. 
A suspeita, que não teve o no-
me revelado, irá responder pelo 
crime de subtração de incapaz.

Reencontro com a família
A pequena Eloah Pietra Almei-
da dos Santos voltou para casa 
ainda na noite de sexta-feira, 
após ser resgatada pela polícia. 
Inicialmente, a criança foi le-
vada à sede do Grupo Tigre, em 
Curitiba, e em seguida entre-
gue à família. Durante o reen-
contro, foi percebido que Eloah 
estava com a aparência altera-
da: seus cabelos, naturalmente 
castanhos e cacheados, haviam 
sido cortados, pintados de loi-
ro e alisados. “O cabelo dela 
foi cortado, pintado e alisado, 
possivelmente numa tentativa 
de dificultar o reconhecimen-
to. Porém, no geral, o que a fa-

A FRASE

“Ouvimos moradores 
da comunidade 
e servidores do 
sistema de saúde 
que atuam na região. 
Esses profi ssionais 
relataram que, embora 
a família enfrente 
vulnerabilidade de 
recursos, fazem o 
possível para cuidar 
das crianças da melhor 
maneira possível”
PATRÍCIA PAZ
Delegada do Nucria

A FRASE

“É uma forma de 
consulta formulada 
ao povo para que 
delibere sobre 
matéria de acentuada 
relevância, de natureza 
constitucional, 
legislativa ou 
administrativa”
MAGNO MALTA
Senador

De acordo 
com a polícia, 
a mulher 
planejava criar 
a menina como 
sua fi lha. A 
identidade da 
suspeita, de 40 
anos, não foi 
divulgada

Cascavel
DA REDAÇÃO
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Imposto Fruta tem participação de só 0,01 ponto percentual no IPCA nos últimos meses de 2024 e governo 
Lula se mobiliza para tentar conter a alta dos alimentos. Em pesquisa, o governo Lula teve mais desaprovação

Governo sugere trocar laranja, mas 
peso da fruta na infl ação é mínimo
As carnes em geral 
tiveram infl uência de 
0,14 ponto percentual no 
IPCA em dezembro de 
2024 e lideram o ranking 
de impactos dentre os 
grupos de alimentos

DAS AGÊNCIAS
Brasília

●O ministro da Casa Civil, Rui 
Costa, sugeriu que consumido-
res brasileiros troquem a laranja 
por alimentos mais baratos para 
aliviar as despesas nos super-
mercados. Mas os dados ofi ciais 
da infl ação mostram que a fruta 
teve impacto mínimo na alta dos 
preços. O IPCA (Índice Nacional 
de Preços ao Consumidor Am-
plo) de dezembro de 2024 teve 
alta de 0,52%. A variação per-
maneceria praticamente inalte-
rada se a laranja fosse retirada 
da conta. O motivo: a participa-
ção do item no indicador geral é 
muito próxima de 0 ponto per-
centual. Um efeito similar seria 
observado nos meses anteriores. 
O índice de preços cairia muito 
pouco em outubro, de 0,56% pa-
ra 0,55%. Seria uma retração de 
só 0,01 ponto percentual.

O preço da laranja aumentou 
48% em 2024, mas isso teve peso 
menor no bolso dos brasileiros 
do que a variação de outros pro-
dutos. O IBGE (Instituto Brasilei-
ro de Geografi a e Estatística) não 
divulga impacto dos produtos 
na infl ação no acumulado anual. 

A declaração de Rui Costa foi 
ironizada na internet e transfor-
mada em meme pelos usuários. 
O posicionamento do ministro 
veio em um momento em que o 
governo de Luiz Inácio Lula da 
Silva (PT) se mobiliza em uma 
tentativa de baratear o preço dos 
alimentos para melhorar sua po-
pularidade. “O preço interna-
cional está tão alto quanto aqui. 
O que se pode fazer? Mudar a 
fruta que a gente vai consumir. 
Em vez da laranja, outra fruta. 
Não adianta baixar a alíquota 
porque não tem produto lá fora 

possível encontrar as informa-
ções de impacto para diversos 
cortes no grupo das carnes. A 
participação de cada item é mui-
to pequena. Isso impede que se 
consiga reduzir a inflação com 
medidas que tenham por obje-
tivo reduzir o valor de um item 
específi co.

Desaprovação
Uma pesquisa Genial/Quaest di-
vulgada ontem indica que o tra-
balho do presidente Lula é apro-
vado por 47% dos brasileiros. 
O percentual dos que disseram 
desaprovar é de 49%. Os que não 
sabem ou não responderam so-
mam 4%. É a primeira vez que o 
índice de desaprovação supera o 
da aprovação. No levantamento 
anterior, de dezembro, 52% dos 
brasileiros disseram aprovar o 
trabalho da gestão atual, 47% 
responderam desaprovar e 2% 
não responderam ou declara-
ram não saber como avaliar. A 
pesquisa foi encomendada pe-

la Genial Investimentos. Foram 
entrevistados 4.500 eleitores em 
todo o Brasil de 23 e 26 de janei-
ro. A margem de erro é de 1 p.p. 
(ponto percentual), para mais ou 
para menos. O nível de confi ança 
é de 95%.

A piora na aprovação se deu 
com mais força na região Nor-
deste: foram 8 pontos a menos 
com relação a última pesquisa. 
No Sul, foram 7 pontos. Segundo 
Felipe Nunes, diretor da Quaest, 
é o pior resultado do governo nas 
duas regiões. A avaliação sobre o 
desempenho da economia nos 
últimos 12 meses permanece ne-
gativa em relação às pesquisas 
anteriores: 39% consideram que 
a situação piorou. A avaliação 
positiva, por sua vez, vem re-
cuando desde outubro: de 33% 
para 27% em dezembro e 25% na 
pesquisa atual.

Na Rússia
Lula deve viajar para a Rússia, 
no próximo mês de maio, para 

celebração dos 80 anos da vitória 
na Segunda Guerra Mundial, que 
ocorreu naquele mês em 1945, 
quando as tropas aliadas toma-
ram Berlim e os representantes 
do regime nazista assinaram a 
rendição. A viagem a Moscou é a 
convite do presidente russo, Vla-
dimir Putin, com quem Lula con-
versou por telefone ontem (27).

A ocasião marca o fi m da guer-
ra na Europa, mas o Japão, aliado 
da Alemanha, continuou a lutar 
até 2 de setembro de 1945. To-
dos os anos a Rússia celebra a 
data com paradas militares nas 
principais cidades. De acordo 
com nota do Palácio do Planal-
to, o presidente brasileiro “in-
dicou intenção de comparecer” 
a Moscou. 

Na conversa, Lula e Putin 
trataram sobre outros temas da 
agenda global e bilateral, en-
tre elas a guerra da Rússia na 
Ucrânia. O presidente brasilei-
ro expressou sua preocupação 
com o cenário internacional e 
reafirmou o “compromisso do 
Brasil com a promoção da paz”. 
“Putin agradeceu a contribuição 
de atores como o Brasil na busca 
de uma solução para o conflito 
na Ucrânia e demonstrou inte-
resse pelos trabalhos do Grupo 
de Amigos da Paz, lançado pelo 
Brasil e pela China na Organiza-
ção da Nações Unidas (ONU) em 
setembro passado”, informou 
a Presidência. O grupo preten-
de estabelecer entendimentos 
comuns para apoiar os esforços 
globais para alcançar a paz.

Putin também cumprimen-
tou o Brasil pelo lançamento da 
Aliança Global contra a Fome e 
a Pobreza durante a presidência 
brasileira do G20, em 2024, e re-
cordou que a Rússia foi um dos 
primeiros países a aderir à ini-
ciativa. Já neste ano, o Brasil está 
na presidência do Brics, bloco de 
países emergentes do qual Brasil 
e Rússia fazem parte. Na con-
versa com Lula, Putin indicou 
disposição de seguir trabalhando 
no avanço de iniciativas em favor 
da facilitação do comércio e dos 
investimentos entre os membros 
do bloco e em outras áreas.

EM NÚMEROS

49%
Uma pesquisa Genial/Quaest 
divulgada ontem indica que 
o trabalho do presidente 
Lula é aprovado por 47% dos 
brasileiros. O percentual
dos que disseram 
desaprovar é de 49%

itens. Todas as outras categorias 
apresentam uma participação 
bem menor. Bebidas e infusões 
tem participação de 0,03 pon-
to percentual, empatadas com 
aves e ovos. As proteínas animais 
são mais buscadas nos merca-
dos pelos brasileiros. O barate-
amento dos produtos teria um 
grande apelo popular. As carnes 
têm um apelo especial para Lula. 
Uma das principais promessas 
de campanha do petista em 2022 
era baratear o preço da picanha e 
da cerveja, por exemplo. “Digo 
sempre, o povo tem que voltar a 
comer um churrasquinho, a co-
mer uma picanha e tomar uma 
cervejinha”, declarou o presi-
dente ao ser entrevistado em 2022 
pelo Jornal Nacional da TV Globo.

Os cortes bovinos em geral 
apresentaram queda em 2023, 
quando começou o 3º mandato 
do presidente. O movimento não 
foi observado no ano seguinte.

O IBGE pesquisa a variação de 
159 alimentos. Por exemplo, é 

A contestação ao governo Lula tem aumentado em virtude da alta no preço dos alimentos Paulo Pinto/Agência Brasil

Entre as novidades para 
facilitar a interpretação 
e aplicação da lei estão 
a atualização da lista de 
documentos e a elaboração 
de novos critérios para 
inclusão de áreas protegidas 
no Cadastro Estadual de 
Unidades de Conservação 
e Áreas Especialmente 
Protegidas (CEUC) 
AEN
Curitiba

●O Governo do Estado publi-
cou novas portarias (04/2025, 
05/2025 e 06/2025) para atuali-
zar a operacionalização do ICMS 
Ecológico por Biodiversidade. O 
programa, estabelecido na dé-
cada de 1990, é uma forma de 
compensar financeiramente os 
municípios que abrigam Unida-
des de Conservação (UCs), Áreas 
de Terras Indígenas e Áreas Es-
peciais de Uso Regulamentado 
(Aresur).

Ao todo, 236 das 399 cidades 
do Paraná (59%) recebem o be-
nefício, seguindo critérios esta-
belecidos pelo Instituto Água e 
Terra (IAT), autarquia vinculada 

Estado atualiza procedimentos 
do ICMS Ecológico; 59% das 
cidades recebem o benefício

à Secretaria de Estado do Desen-
volvimento Sustentável (Sedest). 
Em 2024, a transferência de re-
cursos foi de R$ 317.535.613,35, 
incremento de 12% em relação ao 
ano anterior (R$ 283.397.137,85). 
Entre as novidades para facili-
tar a interpretação e aplicação 
da lei estão a atualização da lista 
de documentos e a elaboração 
de novos critérios para inclusão 
de áreas protegidas no Cadastro 
Estadual de Unidades de Con-
servação e Áreas Especialmente 
Protegidas (CEUC) e, por conse-
quência, no ICMS Ecológico por 
Biodiversidade.

A partir deste ano há a exigên-
cia de apresentação do Cadastro 
Ambiental Rural (CAR) da área, 
do mapa legal das áreas prote-
gidas, envio da matrícula atua-
lizada, com no máximo 180 dias 
de expedição, e a necessidade de 
comprovação de quitação de pelo 
menos 50% do imóvel onde se 
localiza a área protegida.

O calendário do programa 
também foi atualizado. O prazo 
para solicitação de inclusão de 
novas áreas passou de 30 de abril 
para 15 de março. Para que sejam 
analisados, esses locais de prote-

ção precisam ser criados no ano 
anterior ao da apuração. Além 
disso, os municípios também têm 
a obrigação de enviar os relató-
rios anuais de atividades até 1º de 
março de cada ano. “Essa atuali-
zação teve objetivo de trazer mais 
clareza em relação ao regramento 
e mais simplicidade na tratativa 
dos temas, que é bastante com-
plexo por natureza, com vários 

critérios e que incidem no cálculo 
da distribuição do ICMS Ecológi-
co entre os municípios”, explica 
a gerente de Biodiversidade do 
IAT, Patricia Accioly Calderari da 
Rosa.

Avaliação
Outro ponto é que os indicado-
res e procedimentos utilizados 

pulação. É uma política pública 
que trata do repasse de recursos 
financeiros aos municípios que 
abrigam, em seus territórios, 
Unidades de Conservação ou 
mananciais para abastecimento 
de municípios vizinhos. O ob-
jetivo é estimular o incremento 
da área protegida e a melhoria na 
gestão do patrimônio natural no 
Paraná. Já o PSAM é o incentivo 
fi nanceiro para os proprietários 
de Reservas Particulares do Pa-
trimônio Natural, que são uma 
categoria de manejo de Unidade 
de Conservação e, portanto, ge-
ram repasses de ICMS Ecológico, 
auxiliando os municípios na pro-
moção dos serviços ambientais e 
conservação do meio ambiente.

Ao todo, 236 das 399 cidades do Paraná (59%) recebem o benefício Roberto Dziura Jr/AEN

Impulsionando
negócios,
gerando resultados

Excelência Comprometimento Agilidade

R. Pedro dos Santos Ramos, 760, 
Jardim La Salle, Toledo-PR

Contato

(45) 3252-3800 (45) 99922-5909 result@resultconsultores.com.br
resultconsultores.com.br

para avaliar as áreas protegidas 
anualmente pelo programa fo-
ram revistos com o objetivo de 
valorizar as ações municipais de 
conservação da biodiversidade e 
orientar os municípios sobre as 
obrigações e responsabilidades 
relacionadas à gestão das áreas 
protegidas. Esse mecanismo, 
chamado de Tábuas de Avalia-
ção, impacta diretamente na de-
fi nição do valor do repasse a ser 
transferido para cada cidade.

O ICMS Ecológico é aplicado no 
Paraná há 33 anos, e tem o pro-
pósito de incentivar a proteção de 
áreas de conservação ambiental 
no Estado. Os valores repassados 
envolvem 5% do total do Imposto 
sobre Circulação de Mercadorias 

e Serviços (ICMS) destinado aos 
municípios paranaenses. Metade 
desses 5%, ou seja, 2,5%, é desti-
nada aos municípios que abrigam 
UCs, enquanto a outra metade é 
repassada para municípios que 
abrigam mananciais de abaste-
cimento público.

Programas
O IAT estimula as ações muni-
cipais de desenvolvimento sus-
tentável por meio de programas 
ambientais, como o ICMS Ecoló-
gico e o Pagamento por Serviços 
Ambientais Municipal (PSAM) 
para gestão de Áreas Protegidas. 
O ICMS Ecológico é um instru-
mento que ajuda as prefeituras 
e, por consequência, toda a po-

O ICMS Ecológico é 
aplicado no Paraná 
há 33 anos, e tem o 

propósito de incentivar 
a proteção de áreas 

de conservação 
ambiental no Estado

para colocar aqui dentro”, disse 
Rui Costa.

A grande vilã
As carnes em geral tiveram in-
fluência de 0,14 ponto percen-
tual no IPCA em dezembro de 
2024 e lideram o ranking de im-
pactos dentre os grupos de ali-
mentos. Esse grupo inclui vários 
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Furacão abre a sexta 
rodada contra o Leão

PARANAENSE

l A sexta rodada do Campeonato Paranaense já 
tem bola rolando nesta terça-feira (28). Após o 
empate sem gols contra o Coritiba, no clássico 
Athletiba, o Athletico-PR volta a jogar em casa 
e recebe o Cianorte, às 20 horas, na Ligga Arena, 
em Curitiba. O Furacão completou três jogos sem 
vitória e caiu para o sexto lugar com oito pontos. 
Se vencer, dependendo do placar, pode até pular 
para o primeiro lugar. Já o Cianorte, que liderou 
o Estadual e que venceu os três primeiros jogos, 
sofreu duas derrotas seguidas, a última delas pa-
ra o Rio Branco no sábado por 2 a 0. Com isso, o 
Leão do Vale caiu para o terceiro lugar com nove 
pontos. O goleiro Santos está de volta ao Athleti-
co. O jogador, que pertence ao Fortaleza, está em 
Curitiba para assinar contrato de empréstimo por 
dois anos com o Furacão. Aos 34 anos, Santos es-
tava no Fortaleza. Em meio às negociações com o 
Athletico, ele fi cou de fora dos dois jogos do Leão 
do Pici na atual temporada - um pelo Cearense e 
outro pela Copa do Nordeste. O experiente goleiro 
chega para suprir a saída de Léo Linck, que acer-
tou com o Botafogo, e irá disputar a titularidade 
com Mycael. Santos estava no clube cearense 
desde o começo do ano passado, mas só fez quatro 
jogos, todos pela Copa do Nordeste - não atuou 
pela Série A do Campeonato Brasileiro.

Site Athletico

PAULISTÃO

l O Palmeiras recebe o Bragantino, nesta terça-
-feira (28), pela quinta rodada do Campeonato 
Paulista de 2025. A bola vai rolar a partir das 
19h30 no Allianz Parque. O Palmeiras perdeu 
sua invencibilidade no Campeonato Paulista na 
última rodada, após a derrota diante do Novo-
rizontino, no último sábado, por 2 a 1. A equipe 
do técnico Abel Ferreira tem duas vitórias, um 
empate e uma derrota em quatro jogos. O Alvi-
verde é o vice-líder do grupo D, com sete pontos 
conquistados. Essa foi a terceira derrota seguida 
do Verdão jogando em Barueri. A sequência nega-
tiva começou no dia 17 de abril de 2024, no duelo 
contra o Internacional, pela segunda rodada do 
Campeonato Brasileiro. Wesley marcou o único 
gol da partida e o Colorado venceu por 1 a 0. Me-
nos de um mês depois, o Palmeiras voltou à Arena 
Barueri, no dia 12 de maio, pela sexta rodada do 
Brasileirão. Na ocasião, o Verdão foi superado pelo 
Athletico-PR por 2 a 0. Raphael Veiga perdeu um 
pênalti, enquanto Pablo e Gustavo Gómez (con-
tra) marcaram os gols do Furacão. Por outro lado, 
o Bragantino não começou bem na competição. A 
equipe de Bragança Paulista tem apenas uma vi-
tória e três derrotas nas quatro primeiras rodadas 
e vem de derrota contra o Água Santa, também no 
último sábado, por 3 a 0. O Massa Bruta ocupa a 
3ª posição do grupo B, com três pontos.

Cesar Greco

Verdão busca a redenção 
contra o Massa Bruta

Fernando Diniz é 
demitido pelo Cruzeiro

GANHOU A CONTA

l Após 20 jogos e quase quatro meses, Fernando 
Diniz não é mais o treinador do Cruzeiro. O téc-
nico de 50 anos não resistiu aos maus resultados 
neste início de temporada e foi demitido pelo clu-
be mineiro. “O Cruzeiro informa que Fernando 
Diniz não é mais o treinador da equipe celeste. 
Junto ao técnico, deixam o clube o auxiliar Eduar-
do Barros e o preparador físico Wagner Bertelli”, 
publicou o Cruzeiro em suas redes sociais. Fer-
nando Diniz deixa o Cruzeiro com apenas 35% 
de aproveitamento em 20 jogos. O retrospecto 
do treinador com a Raposa foi de quatro vitórias, 
nove empates e sete derrotas. Na temporada pas-
sada, com Diniz no comando, o Cruzeiro perdeu 
a fi nal da Copa Sul-Americana e não conseguiu 
se classifi car para a Copa Libertadores. Mesmo 
com uma grande cobrança da torcida em cima do 
treinador, a diretoria celeste optou por manter 
Diniz para o início de 2025. Neste ano, o Cruzeiro 
empatou seus dois jogos na FC Series, torneio de 
pré-temporada em Orlando, nos EUA. Depois, 
venceu o Tombense pelo Campeonato Mineiro, 
mas em seguida perdeu para o Athletic e neste 
sábado empatou em 1 a 1 com o Betim, em pleno 
Mineirão. O Cruzeiro tem Renato Gaúcho, ex-
-Grêmio, como plano A para assumir o time.

Gazeta Esportiva

Tricolores com fi m de 
semana apoteótico com 
duas vitórias sobre o Timão

Cascavel acaba 
com um longo jejum

Campeonato Paranaense Com gol de Josiel, a Serpente Aurinegra levou a 
melhor sobre a Gralha Azul, em casa, pela quinta rodada do Estadual

quistou a segunda vitória no 
Paranaense e chegou a quatro 
jogos de invencibilidade. Com 
isso, subiu para o sétimo lugar 
com oito pontos. Mas para con-
solidar o posto dentro do G-8, o 
Cascavel precisa pontuar como 
visitante. E vai em busca da pri-
meira vitória longe do Olímpi-
co. Nesta quarta-feira (29) joga 
contra o Paraná Clube em Curi-
tiba. O elenco cascavelense viaja 
nesta terça (28) para a Capital do 
Estado. 

Rodada
A rodada do Campeonato Pa-
ranaense realizada no fim de 
semana provocou mudanças 
signifi cativas na tabela de clas-
sifi cação. O Cianorte, que era o 
líder e que teve um bom início 
de campeonato, sofreu a segun-
da derrota seguida e foi supe-
rado pelo Rio Branco por 2 a 0. 
Logo, caiu para o terceiro lugar. 
Quem se aproveitou desse re-
sultado foi o Operário de Ponta 
Grossa, que atropelou o lanter-
na Independente São Joseense 
por 3 a 0. Com isso, o Fantasma 
assumiu a liderança isolada e 
foi aos onze pontos. O Operário 
também é o único invicto no 
Estadual e tem a melhor defesa 
da competição com apenas dois 
gols sofridos.

O Londrina também passou o 
Cianorte com a vitória por 3 a 0 
sobre o Paraná Clube. Pulou para 
a vice-liderança com dez pon-
tos. O Tubarão é dono do melhor 

Mas tem que ter cabeça fria e ir 
passo a passo”, completou. O 
grande destaque do São Paulo 
no torneio foi o atacante Ryan 
Francisco. O jogador de 18 anos 
marcou 10 gols e de uma assis-
tência em oito partidas. Além 
dele, o atacante Lucas Ferreira 
e os volantes Hugo e Negrucci 
também chamaram atenção e 
podem pintar em breve no pro-
fi ssional. Após vencer o Corin-
thians por 3 a 1, o profi ssional do 
São Paulo retorna a campo nesta 
quarta-feira. O time enfrenta a 
Portuguesa, no Pacaembu, pela 
quinta rodada do Campeonato 
Paulista. A bola rola a partir das 
21h35 (de Brasília).

Carrasco
Lucas Moura virou um carras-
co do Corinthians. O atacante 
anotou dois gols na vitória de 
3 a 1 do São Paulo sobre os ri-
vais, no Morumbis, pela quarta 
rodada do Campeonato Paulis-
ta. Com isso, o jogador de 32 
anos chegou a cinco bolas na 
rede em Majestosos desde o seu 
retorno ao Tricolor. Foram seis 
jogos, com cinco triunfos e um 
empate. No passado, porém, a 

história não era a mesma. Lu-
cas revelou que sofria contra 
os alvinegros. Em sua primeira 
passagem pelo São Paulo, foram 
cinco clássicos, com um êxito, 
uma igualdade e três derrotas, 
além de uma assistência e ne-
nhum gol. “Clássico é um jogo 
diferente. Todo jogador quer jo-
gar. Comigo não é diferente. Sei 
da importância para a torcida. 
É um jogo à parte. Tenho tido 
sucesso contra eles desde que 
voltei, espero que siga assim. 
Na primeira passagem apanhei 
muito deles, era difícil. Agora 
estou tendo sucesso. Espero que 
siga assim”, disse o atacante.

Corinthians
O Corinthians viu cair a inven-
cibilidade de dez jogos. O roteiro 
do Majestoso se assemelha mui-
to ao que foi o Timão em 2024. 

Este cenário já é conhecido pelo 
Corinthians. Ao longo do ano 
passado, o clube foi derrotado 
diversas vezes em cenários pa-
recidos: não saber aproveitar as 
chances e ser castigado na etapa 
final. O revés não é motivo de 
desespero, mas liga um alerta 
no Timão, principalmente pa-
ra jogos de grande dimensão. 
O time alvinegro vinha de dez 
triunfos consecutivos. O último 
revés da equipe do Parque São 
Jorge havia sido para o Racing, 
no jogo de volta da semifi nal da 
Copa Sul-Americana de 2024, 
por 2 a 1. O duelo foi disputado 
no dia 31 de outubro do ano pas-
sado. Com a derrota no clássico, 
o Timão perde a ponta do Grupo 
A do Paulistão para o Mirassol e 
cai para a segunda colocação da 
chave, com nove pontos con-
quistados.

O São Paulo levou a melhor sobre o Timão Gazeta Esportiva

O Operário assumiu a liderança do Estadual André Jonsson

5º

2

São Paulo 
conquistou o 
quinto título da 
Copa São Paulo
ao derrotar o 
Corinthians por 
3 a 2

Josiel chegou ao 
segundo com a 
camisa do Cas-
cavel

NÚMERO

NÚMERO

LUCIANO NEVES
Cascavel

l O Campeonato Paranaense 
de 2025 tem sido marcado pela 
quebra dos tabus. E o Cascavel 
conseguiu acabar com um longo 
jejum diante do Azuriz de Pato 
Branco. Ambos haviam feito seis 
jogos na história e a Serpente 
Aurinegra só havia vencido uma 
vez, no Estadual de 2021. De lá 
para cá, as duas equipes haviam 
se enfrentado outras cinco vezes 
dois empates e três vitórias do 
Azuriz. Mas no último domingo, 
o Cascavel acabou com essa se-
quência e derrotou o adversário 
por 1 a 0, pela quinta rodada do 
Campeonato Paranaense. Foi a 
primeira vez que o Cascavel der-
rotou o Azuriz dentro do Estádio 
Olímpico.

Por falar no ‘ninho da Serpen-
te’ só um jogador conseguiu ba-
lançar as redes dentro do Olím-
pico em 2025: o atacante Josiel, 
que havia marcado na vitória 
por 1 a 0 sobre o Coritiba. E vol-
tou a marcar contra o Azuriz, 
garantindo a vitória por 1 a 0. 
O Cascavel marcou quatro gols 
neste Paranaense, logo, Josiel 
é o goleador do time na com-
petição. Ele afirmou que é um 
jogador que atua em diferentes 
posições no setor ofensivo, mas 
tinha preferência por atuar pelos 
lados. No entanto, foi justamen-
te no jogo contra o Coritiba que 
o técnico Silvinho Canuto op-
tou por escalar o atacante pelo 
meio, como um centroavante. E 
foi assim que ele marcou os dois 
gols no campeonato. No últi-
mo domingo, ele completou o 
cruzamento de Robinho na co-
brança de escanteio e concluiu 
da pequena área. “Joguei a tem-
porada toda de centroavante. 
Tenho uma certa mobilidade, 
posso jogar no meio e nos lados. 
Mas no jogo contra o Coritiba o 
professor optou por jogar pelo 
meio. Estou sendo feliz e os gols 
têm saído”, disse. 

A Serpente Aurinegra con-

ataque do Estadual ao lado do 
Leão do Vale, ambos com nove 
gols. E tem o artilheiro da com-
petição: Iago Telles, que marcou 
cinco vezes. O Paraná está afun-
dado na zona do rebaixamento. 
Sofreu a terceira derrota, ainda 
não venceu e tem apenas dois 
pontos. Após o jogo contra o 
Londrina, o técnico Argel Fu-
cks deixou o comando da equipe 
que terá o Cascavel pela frente 
nesta quarta-feira, na Vila Ca-
panema. Mas ontem, a diretoria 
paranista já anunciou o retorno 
de Tcheco ao comando do clube. 
Tcheco foi o responsável pelo 
retorno do Paraná Clube à elite 

paranaense. E também teve um 
trabalho notório no Cascavel, 
nas temporadas de 2021 e 2022. 

O G-8 do Paranaense tem 
Operário com onze pontos, 
Londrina com dez, Cianorte, 
Maringá e Azuriz, todos com 
nove pontos, Athletico-PR, com 
oito, Cascavel, em sétimo como 
oito, e Coritiba com apenas sete 
pontos. 

O Rio Branco agora é nono 
com seis. O Andraus é o décimo 
com quatro. E a zona do rebai-
xamento não se alterou: Paraná, 
penúltimo, com dois pontos e 
Independente São Joseense com 
apenas um pontinho.

No sábado passado, o São No sábado passado, o São 
Paulo derrotou o Corinthians Paulo derrotou o Corinthians 
na fi nal da Copinha. E no na fi nal da Copinha. E no 
domingo, o Tricolor levou domingo, o Tricolor levou 
a melhor sobre o Timão no a melhor sobre o Timão no 
Majestoso do PaulistaMajestoso do Paulista

Gazeta Esportiva
São Paulo

l O técnico Luis Zubeldía falou 
sobre o título do São Paulo na 
Copa São Paulo de futebol jú-
nior. O argentino destacou que 
é preciso dar tempo aos garotos, 
que venceram o Corinthians por 
3 a 2, no último sábado. “Pouco 
a pouco (garotos da base). Ga-
nharam a Copinha. Cavei um 
pouco a história da Copinha e 
tem muita importância. Eu ti-
nha quatro ou cinco jogadores 
para levar para a Flórida, mas os 
deixei na Copinha. São garotos 
que estão em formação”, dis-
se. “É diferente para um lateral, 
por exemplo, enfrentar o ata-
cante do sub-20 para um Lucas 
Moura, Dudu ou Depay. Muda 
totalmente. É preciso de espaço, 
apesar da repercussão que tem 
esse tipo de torneio. Fico feliz. 

Josiel garantiu a quebra do jejum do Cascavel diante do Azuriz Luciano Neves / GP

Classifi cação 
TIME P J V E D GP GC S

1 Operário 11 5 3 2 0 8 2 6

2 Londrina 10 5 3 1 1 9 4 5 

3 Cianorte 9 5 3 0 2 9 6 3 

4 Maringá 9 5 3 0 2 8 7 1 

5 Azuriz 9 5 3 0 2 4 4 0 

6 Athletico-PR 8 5 2 2 1 8 4 4 

7 Cascavel 8 5 2 2 1 4 3 1 

8 Coritiba 7 5 2 1 2 5 3 2 

9 Rio Branco 6 5 2 0 3 7 9 -2 

10 Andraus 4 5 1 1 3 3 7 -4 

11 Paraná 2 5 0 2 3 2 7 -5 

12 Independente 1 5 0 1 4 3 14 -11

Classifi cação 

PARANAENSE
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- Pista de Caminhada;
- Lago Artificial - Salăo de Festa;
- Muita Área Verde - Facil acesso;
- Próximo ao Trevo Cataratas;
- Portaria 24 horas;

(45) 2101-7900
(45)  99136-6312

instagram: @garciaautocenter_

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE LICENÇA PRÉVIA 

MINERAÇÃO NOGAL LTDA torna público que irá requerer ao Instituto 
Água e Terra, a Licença Prévia para EXTRAÇÃO DE DIABÁSIO, a ser 
implantada no Bairro Faxinal dos Francos, Município de Rebouças-PR. 

 

 

AVISO DE LICITAÇÃO 
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 09/2025 PROCESSO 09/2025 

O MUNICÍPIO DE SALTO DO LONTRA, ESTADO DO PARANÁ, torna público que 
fará realizar, às 09:00 horas do dia 13 de fevereiro de 2025, nas dependências da 
Prefeitura Municipal, sita a Rua Prefeito Neuri Baú, 975 em Salto do Lontra, Paraná, 
Brasil, PREGÃO ELETRÔNICO SISTEMA REGISTRO DE PREÇO por período 
de 01 (um ano), admitida prorrogação por igual período, para Aquisição de equipamentos 
médico-hospitalares e outros materiais para o Hospital Municipal de Salto do Lontra com 
Recurso habilitado na Resolução SESA 1697/2024. Critério de Julgamento: Menor Preço 
por item. Abertura das propostas e recebimentos dos lances: a partir das 09:00 horas do 
dia 13 de fevereiro de 2025, no endereço eletrônico: https://bllcompras.com/. A Pasta 
Técnica, com o inteiro teor do Edital e seus respectivos modelos, adendos e anexos, 
poderão ser examinados no endereço acima indicado no horário comercial, pelo site 
www.saltodolontra.pr.gov.br ou através do site: https://bllcompras.com/, a partir do dia 
27 de janeiro de 2025. Informações adicionais, dúvidas e pedidos de esclarecimento 
deverão ser dirigidos à Comissão de Licitação no endereço acima mencionado ou pelo e-
mail licitacaosaltodolontra@gmail.com. 
 

Salto do Lontra, 27 de janeiro de 2025. 
 

FERNANDO ALBERTO CADORE 
Prefeito Municipal 
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Áries (21/03 - 20/04)
A semana trará popularidade e 
conquista de amizades em outro 
ambiente. Será bom período também 
para fortalecer sua posição na equipe 
ou entrar num grupo seleto, refletir 
sobre o futuro e enriquecer seu 
repertório com um novo aprendizado. 
Projetos colaborativos e modelos de 
negócio serão atraentes. Amplie sua 
rede! 

Touro (21/04 - 20/05)
Aproveite esta semana para se 
inscrever num curso, viajar com amigos 
ou se firmar num grupo. Sol e Plutão 
favorecem o sucesso de um novo 
empreendimento. Mudanças na carreira 
ou até mesmo de profissão poderão se 
definir neste período de aprendizado e 
de revoluções no projeto de vida. Poder 
de influência em alta! 

Gêmeos (21/05 - 20/06)
Priorize os planos de longo prazo e 
aproveite esta semana para alavancar 
a carreira com um novo projeto. Marte 
retrógrado pedirá calma nas decisões 
financeiras e de investimentos. Despesas 
poderão aumentar e pedir ajustes no 
orçamento. Se planejar direitinho, tudo 
dará certo. Carisma, prestígio e poder 
em alta! 

Câncer (21/06 - 22/07)
Aposte em maior abertura social. A 
semana trará conexões influentes, 
novas amizades e reflexões existenciais. 
Aproveite para planejar mudanças, 
desenhar estratégias de evolução da 
carreira e acertar os rumos. Marte 
retrógrado em seu signo pedirá 
paciência e ajustes nos planos. Construa 
relações de confiança. Poder em alta! 

Leão (23/07 - 22/08)
Separe o “joio do trigo” nas amizades 
e parcerias. Critérios de escolha serão 
exigentes. Aproveite esta semana para 
aprofundar vínculos especiais. Mercúrio 
facilitará o diálogo e o entendimento 
com parceiros de vida e de trabalho. 
Pequenas conquistas farão grande 
diferença na sua experiência diária. 
Cuide da sua saúde.

Virgem (23/08- 22/09)
Conte com mais organização no trabalho 
e na rotina. A semana será produtiva e 
fértil nos relacionamentos profissionais. 
Assuma seus poderes, aumente a 
exposição, participe de eventos, brilhe e 
avalie novas possibilidades, você pode 
subir um patamar na carreira nesta fase. 
Reencontre com amizades especiais. 
Encantamento no amor! 

Libra (23/09 - 22/10)
Descubra talentos e qualidades que 
você nem sabia possuir. A semana será 
muito positiva no trabalho e nos projetos 
pessoais. Será um bom período para 
explorar seu potencial e reinventar a vida. 
Cuidados estéticos, de beleza e de saúde 
jogarão a autoestima para cima. Invista no 
seu bem-estar e equilíbrio. Cumplicidade 
no amor! 

Escorpião (23/10 - 21/11)
Aproveite a semana para resolver assuntos 
de família e de moradia, transformar velhos 
padrões de comportamento e tornar a 
vida mais gostosa. Viagens favorecerão o 
amor e diminuirão o estresse mental nesta 
fase. Ajuste planos e datas para unir o útil 
ao agradável e aumentar a exposição no 
trabalho. Poder de atração em alta! 

Sagitário (22/11 - 21/12)
Reúna a família e harmonize os 
relacionamentos. A semana será positiva 
para fortalecer as bases afetivas e 
aumentar o entendimento nas relações 
próximas. Negociações de trabalho 
terão bom andamento. Resolva assuntos 
comerciais, você poderá finalizar um 
contrato e iniciar outro com melhores 
condições. Confiança no amor! 

Capricórnio (22/12 - 20/01)
Mercúrio na sua area financeira facilitará 
negociações e equilibrará o orçamento. 
Investimentos poderão mudar nesta 
fase. Administre seus recursos com novas 
estratégias e aumente seu poder de 
consumo. Oportunidades de trabalho não 
faltarão, avalie propostas com calma e 
atenção aos detalhes. Entendimento no 
amor!

Aquário (21/01 - 19/02)
A entrada de Mercúrio em seu signo 
esclarecerá objetivos e aumentará sua 
mobilidade, além de aumentar o poder de 
negociação e agilizar as comunicações. 
Aproveite esta semana para movimentar 
a vida e iniciar um novo ciclo. Será um 
bom período também para estabilizar as 
finanças e as relações. Magnetismo em alta! 

Peixes (20/02 - 20/03)
Cultive a serenidade, invista no 
autoconhecimento e respeite a intuição. 
Aproveite esta fase que antecede seu 
aniversário para fazer um balanço dos 
últimos tempos, avaliar ganhos e perdas, 
aprender com os erros e determinar planos 
de longo prazo. A semana favorecerá 
negócios e parcerias. Poder de conquista 
em alta!

HORÓSCOPO

O céu fala. A gente entende

www. climatempo.com.br 
Previsão do tempo p/Cascavel
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Sindicato dos Trabalhadores na Captação, Purificação, Tratamento e 
Distribuição de Água e Captação, Tratamento e Serviços em Esgoto e Meio 

Ambiente de Cascavel e Regiões Oeste e Sudoeste do Paraná. 
www.saemac.com.br 

 

 

Cascavel – PR - Rua Mobral, 464 – Jardim Maria Luiza – CEP.: 85.819-505 | Fone: 45 3223-5161 | saemac@saemac.com.br 
Curitiba – PR - Rua Engenheiro Rebouças, 1151 – Conj. 01 - Rebouças – CEP.: 80.215-100 | Fone: 41 3333-5719 | saemactba@saemac.com.br 

ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA 
EDITAL DE CONVOCAÇÃO 

O Sindicato dos Trabalhadores na Captação, Purificação, Tratamento e Distribuição de Água e, Captação, Tratamento e Serviços de Esgoto e Meio 
Ambiente de Cascavel e Regiões Oeste e Sudoeste do Paraná – SAEMAC, nos termos do art. 21, inciso X, do Estatuto da Entidade, CONVOCA todos 
os seus filiados/associados de sua base territorial, que compreende os seguintes Municípios do Estado do Paraná: AGUDOS DOS SUL,  ALMIRANTE 
TAMANDARÉ, AMPÉRE, ANAHI, ANTONINA, ANTONIO OLINTO, ARAUCÁRIA,  ASSIS CHATEAUBRIAND, ASSUNGUI,  BALSA NOVA, BARRACÃO,  BELA 
VISTA DA CAROBA,  BITURUNA ,  BOA ESPERANÇA DO IGUAÇU,  BOA VENTURA DE SÃO ROQUE, BOA VISTA DA APARECIDA,  BOM SUCESSO DO SUL, 
BRAGANEY,  CAFELÂNDIA DO OESTE,  CAMPINA DO SIMÃO,  CAMPINA GRANDE DO SUL ,  CAMPO BONITO,  CAMPO DO TENENTE,  CAMPO LARGO,  
CAMPO MAGRO,  CANDOÍ,  CANTAGALO,  CAPANEMA, CAPITÃO LEÔNIDAS MARQUES,  CARAMBEI,  CASCAVEL,  CASTRO,  CATANDUVAS DO SUL,  
CATANDUVAS, CÉU AZUL, CHOPINZINHO, CLEVELÂNDIA, COLOMBO, CONTENDA,  CORBÉLIA,  CORONEL DOMINGO SOARES,CORONEL VÍVIDA,  
CRUZ MACHADO,CRUZEIRO DO IGUAÇU, CURITIBA,  DIAMANTE DO OESTE,  DIAMANTE DO SUL, DOIS VIZINHOS,  DR. OLIVEIRA CASTRO,  DR. 
ULISSES,  ENÉAS MARQUES, ENTRE RIOS DO OESTE,  ESPIGÃO ALTO DO IGUAÇU,  FAZENDA RIO GRANDE,  FERNANDES PINHEIRO, FLOR DA SERRA 
DO SUL,  FORMOSA DO OESTE,  FOZ DO IGUAÇU,  FOZ DO JORDÃO,  FRANCISCO BELTRÃO,  GENERAL CARNEIRO,  GOIOXIM, GUAÍRA,  
GUAMIRANGA, GUARANIAÇU, GUARAPUAVA,   GUARAQUEÇABA,   GUARATUBA,  HONÓRIO SERPA, IBEMA,  IGUATÚ,  IMBAÚ,    IMBITUVA,     
INÁCIO MARTINS, IPIRANGA,  IRACEMA DO OESTE,   IRATI,  ITAIPULANDIA,  ITAPEJARA DO OESTE,  IVAÍ,  JESUÍTAS,   LAPA,  LARANJAL,  
LARANJEIRAS DO SUL,  LINDOESTE,   MALLET,   MANDIRITUBA,   MANFRINÓPOLIS,  MANGUEIRINHA,  MARECHAL CÂNDIDO RONDON,  
MARIÓPOLIS,  MARIPÁ,  MARMELEIRO, MARQUINHO,  MATELÂNDIA,  MATINHOS,  MEDIANEIRA,  MERCEDES,  MISSAL,  MORRETES, NOVA 
AURORA,  NOVA ESPERANÇA DO SUDOESTE,  NOVA LARANJEIRAS,  NOVA PRATA DO IGUAÇU,  NOVA SANTA ROSA,  ORTIGUEIRA, OURO VERDE DO 
OESTE,  PALMAS,  PALMEIRA, PALOTINA,  PARANAGUÁ, PATO BRAGADO,  PATO BRANCO,  PAULA FREITAS,   PAULO FRONTIN,   PEDRA BRANCA DO 
ARARAQUARA,  PÉROLA DO OESTE,    PIEN,   PINHAIS, PINHAL DE SÃO BENTO,   PINHÃO,  PIRAÍ DO SUL,  PIRARAQUARA,  PITANGA, PLANALTO,   
PONTA GROSSA,   PONTAL DO PARANÁ,  PORTO AMAZONAS,  PORTO BARREIRO, PORTO VITÓRIA, PRANCHITA,   PRUDENTÓPOLIS, QUATRO 
BARRAS,   QUATRO PONTES,  QUEDAS DO IGUAÇU, QUITANDINHA,  RAMILÂNDIA,  REALEZA,   REBOUÇAS,  RENASCENÇA,   RESERVA DO IGUAÇU,    
RESERVA,   RIO BONITO DO IGUAÇU,  RIO BRANCO DO SUL,  RIO NEGRO,  SALGADO FILHO, SALTO DO LONTRA,  SANTA HELENA,  SANTA IZABEL DO 
OESTE,  SANTA LÚCIA,   SANTA MARIA DO OESTE, SANTA TEREZA DO OESTE,  SANTA TEREZINHA DE ITAIPÚ,  SANTO ANTÔNIO DO SUDOESTE,    SÃO 
JOÃO DO TRIUNFO, SÃO JOÃO,  SÃO JORGE DO OESTE,  SÃO JOSÉ DAS PALMEIRAS,   SÃO JOSÉ DOS PINHAIS,  SÃO MATEUS DO SUL, SÃO MIGUEL 
DO IGUAÇU,  SÃO PEDRO DO IGUAÇU,  SAUDADE DO IGUAÇU,  SEGREDO,  SERRANÓPOLIS DO IGUAÇU, SULINA,  TEIXEIRA SOARES,  TELÊMACO 
BORBA,  TERRA ROXA,  TIBAGI, TIJUCA DO SUL, TOLEDO,  TRÊS BARRAS DO PARANÁ,  TUPÃSSI,  TURVO,  UNIÃO DA VITÓRIA, VERA CRUZ DO OESTE, 
VERÊ,  VIRMOND,  VITORINO, para deliberarem e votarem a 5ª Alteração Estatutária. 
1. OBJETIVO: 
1.1. Ampliar o território de atuação do sindicato Saemac, abrangendo novas áreas geográficas no Estado do Paraná que se encontram carentes de 
representação na área de saneamento até o momento. 
1.2. Corrigir expressões genéricas que constam no estatuto; 
1.3. Alterar o artigo 2º do Estatuto Social, ampliando a área de atuação do sindicato como substituto processual, expandindo sua finalidade. 
1.4. Alterar expressões genéricas das cláusulas estatutárias; 
1.5. Reformar as cláusulas estatutárias que estejam em desacordo com o Ordenamento Jurídico em vigor. 
2. PROPOSTA DE AMPLIAÇÃO TERRITORIAL: 
2.1. O Sindicato propõe expandir sua representatividade para os seguintes municípios: ADRIANÓPOLIS-PR, BOCAIUVA DO SUL-PR, CERRO AZUL-PR, 
CURIUVA-PR, ITAPERUCU-PR, SAPOPEMA-PR e TUNAS DO PARANA-PR. 
3. REFORMA DO ESTATUTO DA ENTIDADE SINDICAL 
3.1. Altera os artigos 1º, 2º, 3º, 36, 61-A, 62, 71, 72, 73, 74, 77, 78, 79, 85, 86, 88, 112, 130 e 132. 
4. CONVOCAÇÃO: 
A Assembleia será realizada de forma virtual, com início às 9:00 horas do dia 13 de novembro de 2023, podendo ser acessado pelo link: 
(https://www.youtube.com/live/-q3dfjfn7GI?si=rF8DMGBFypdbAtYL)  
Assembleia Geral Extraordinária será gravada e posteriormente disponibilizada no sítio eletrônico do SAEMAC (http://saemac.blogspot.com) 
durante todo o período de votação. 
A votação ocorrerá de forma hibrida, sendo  presencial, mediante coleta de votos  em urna fechada, nas cidades de  ADRIANÓPOLIS-PR, BOCAIUVA 
DO SUL-PR, CERRO AZUL-PR, CURIUVA-PR, ITAPERUCU-PR, SAPOPEMA-PR e TUNAS DO PARANA-PR. 
e virtual nas demais cidades de abrangência de representação do Saemac, 
 a partir das 10:00 horas do dia 13 de novembro de 2023 até as 17:30 horas do dia 15 de novembro de 2023. 
O voto eletrônico será exercido mediante o acesso ao link: (https://assembleias.saemac.com.br) 
Para o exercício do  voto direito/presencial será disponibilizada urna nos locais de ampliação de base. 

ORDEM DO DIA 
1 – Ampliação da base territorial de representação do Saemac na cidades de ADRIANÓPOLIS-PR, BOCAIUVA DO SUL-PR, CERRO AZUL-PR, CURIUVA-
PR, ITAPERUCU-PR, SAPOPEMA-PR e TUNAS DO PARANA-PR. 
2- Correção das expressões genéricas que constam no estatuto; 
3- Alteração dos artigos 1º, 2º, 3º, 36, 61-A, 62, 71, 72, 73, 74, 77, 78, 79, 85, 86, 88, 112, 130 e 132 do Estatuto Social, ampliando a área de 
atuação do sindicato como substituto processual, expandindo sua finalidade e corrigindo expressões genéricas. 
2 – Assuntos Gerais. 
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EDITAL DE LEILÃO EXTRAJUDICIAL E NOTIFICAÇÃO 

JEFFERSON ADRIANO COSTA, brasileiro, Leiloeiro Público Oficial, devidamente matriculado na Junta Comercial 
do Paraná sob o nº 20/325-l, com endereço e contato telefônico constante no rodapé da presente, devidamente 
autorizada pela comitente: COOPERATIVA DE CRÉDITO DE CASCAVEL E REGIÃO- SICOOBCREDICAPITAL, 
Instituição Financeira não Bancária, Sociedade de Pessoas de Natureza Civil, e sem fins lucrativos e de 
Responsabilidade Limitada, inscrita no CNPJMF sob n. 04.529.074/0001-70, com sede na Avenida Toledo, n. 247, 
bairro Centro, nesta cidade de Cascavel, Estado do Paraná, para pagamento de dívida hipotecária de FLAVIA 
TELES BOTELHO MODAS, pessoa jurídica inscrita no CNPJ n° 25.149.417/0001-41, com sede na Av. Papagaios, 
1437, sala 02, bairro Floresta, Cascavel/PR, CEP, 85814-760 e, seus AVALISTAS: FLAVIA TELES BOTELHO, 
brasileira, casada, empresária, portadora do RG nº. 16.938.828 e inscrita no CPF nº. 025.112.691-98, telefone 
(45) 99931-0041, casado pelo regime de Comunhão Universal com MARISTON JEAN BOTELHO, Brasileiro, 
casado, autônomo, portador do documento de identidade Registro Geral (RG) n°1690233-5 SSP/MT, inscrito no 
Cadastro de Pessoas Físicas (CPF) sob o n°011.968.791-76, ambos residentes à Rua Paraná, 3262 – centro, 
Cascavel/PR – CEP 85.810- 010, fone (45) 99100029, em favor da COOPERATIVA DE CRÉDITO DE LIVRE 
ADMISSÃO DE CASCAVEL E REGIÃO – SICOOB CREDICAPITAL, na forma da lei certifica e faz saber a todos quanto 
o presente virem ou dela conhecimento tiverem, que promoverá a venda, em leilão público, do bens mediante as 
seguintes condições: Em PRIMEIRO PÚBLICO LEILÃO, que será realizado no dia 10/11/23, às 09:00 horas e, em 
SEGUND PÚBLICO LEILÃO, será realizado no dia 27/11/23, às 09:00 horas, ambos de forma online: 
www.jacleiloes.com.br 

MATRÍCULA 55.751 DO 1º REGISTRO DE IMÓVEIS DE CASCAVEL-PR, IMOVEL. Lote Urbano nº 01-D (um d), 
medindo 187,00m², da quadra nº 54 (cinquenta e quatro), do PARQUE SANTO ONOFRE, desta cidade, Município 
e Comarca de Cascavel, Estado do Paraná, contendo os seguintes rumos, metragens e confrontações: ao NORTE, 
medindo 8,50 metros, confronta com a Rua Tapajós, ao Sul, medindo 8,50 metros, confronta com parte do lote 
01-E, ao Leste, MEDINDO 22,00 metros, confronta com parte do lote 07; e ao Oeste medindo 22,00 metros, 
confronta com o lote 01-C. CONFORME Protocolo nº 308.281 – 08 de agosto de 2023 – R-14. M-55.751, FICA 
CONSOLIDADA A PROPIEDADE FIDUCIÁRIA, CONSTANTE NO R-11 e AV-12/M-55.751, DO IMÓVEL DESTA 
MATRÍCULA PARA COOPERATIVA DE CRÉDITO DE LIVRE ADMISSÃO DE CASCAVEL E REGIÃO – SICOOB 
CREDICAPITAL. 

O lance mínimo em primeiro público leilão, para a venda será nos termos do art. 27, §1º e art. 24, inciso VI da Lei 
9.514/97, que corresponde ao montante de R$ 155.000,00 (cento e cinquenta e cinco mil reais). Para o segundo 
público leilão o valor será de R$ 80.000,00 (oitenta mil reais) + custas. Desde já resta notificados do presente 
leilão FLAVIA TELES BOTELHO MODAS, e seus AVALISTAS: FLAVIA TELES BOTELHO e seu esposo MARISTON 
JEAN BOTELHO. Os imóveis acima tiveram sua redação resumida, autorizada pela Lei Federal nº 7433/85 e na 
forma do Código de Normas da Corregedoria de Justiça do Estado do Paraná. Consta na presente matrícula 
conforme AV-13/M-55.751 – indisponibilidade de bens. Todos os anuentes da referida MATRÍCULA 55.751 DO 
1º REGISTRO DE IMÓVEIS DE CASCAVEL-PR, já foram devidamente notificados, conforme R-14. M-55. 751.As 
despesas relativas à Comissão de Leiloeiro (5%), Registro, Funrejus, IPTU, ITBI, Condomínio (se for o caso) e 
demais Impostos e Taxas correrão por conta do arrematante. Caso o imóvel esteja ocupado, o arrematante fica 
ciente que será o responsável pelas providências de desocupação do mesmo. 

Cascavel/PR, 10 de outubro de 2023. 

JEFFERSON ADRIANO COSTA -MATRÍCULA-20/325L 

Publicações no Jornal Gazeta do Paraná nos dias: 18/10/2023, 25/10/23, 08/11/23 e 22/11//23 
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EDITAL DE LEILÃO PUBLICO 

 
JEFFERSON ADRIANO COSTA, brasileiro, Leiloeiro Público Oficial, devidamente matriculado na Junta 
Comercial do Paraná sob o nº 20/325-l, com endereço e contato telefônico constante no rodapé da 
presente, devidamente autorizada pela comitente:  COOPERATIVA DE CRÉDITO SICOOB CRED 
CAPITAL  -Instituição Financeira não Bancária, Sociedade de Pessoas de Natureza Civil, e sem fins 
lucrativos e de Responsabilidade Limitada, inscrita no CNPJMF sob n. 04.529.074/0001-70, com sede 
na Avenida Toledo, n. 247, bairro Centro, nesta cidade de Cascavel, Estado do Paraná, para pagamento 
de dívida fiduciária de RICARDO ANDRÉ FURLAN, brasileiro, solteiro, empresário, devidamente inscrito 
no CPF/MF sob n° 028.079.819-92, residente e domiciliado na Rua Pernambuco, nº 1365, Apartamento 
304, CEP 85810-021, na cidade de Cascavel, Estado do Paraná, em favor da COOPERATIVA DE 
CRÉDITO SICOOB CRED CAPITAL  –  na forma da lei certifica e faz saber a todos quanto o presente virem 
ou dela conhecimento tiverem, que promoverá a venda, em leilão público, do bens mediante as 
seguintes condições: Em PRIMEIRO PÚBLICO LEILÃO, que será realizado no dia 07 de novembro de 
2023, às 09:10 horas e, em SEGUNDO PÚBLICO LEILÃO, será realizado no dia 23 de novembro de 
2023, às 10:00 horas, ambos de forma online : www.jacleiloes.com.br 
MATRÍCULA 98.740 DO 1º REGISTRO DE IMOVEIS DE CASCAVEL/PR, Imóvel: Apartamento nº 501, 
localizado no 5º pavimento, do DELUCCI RESIDENCE, situado na Rua Paraná, nº 4275, Quadra 350 – 
Lote 06-C, nesta cidade e comarca de Cascavel, Estado do Paraná, na parte dos fundos a esquerda do 
edifício de quem olha da Rua Paraná, nº 4275, na parte dos fundos a esquerda do edifício de quem olha 
da Rua Paraná, e confronta-se: ao NORTE, com o hall/elevador/elemento vasado; ao SUL, com parte do 
lote nº 10 e lote nº 11; ao LESTE, com lote nº 6-B; e ao OESTE com o Apartamento nº 502,  com área 
total construída de 214,3520m², dos quais 118,48m² são de área privativa do apartamento, 24,98m² 
são de área privativa da garagem, e 70,9320m² são de área de uso comum, correspondendo a uma 
fração ideal do terreno de 1,8743%, ou 22,0603m², com direito de uso privativo das vagas de garagem 
números 01 e 02, localizadas no subsolo (G1).  
CONFORME Protocolo nº 156.659 – 16/11/2021 – AV-40.999 FICA CONSOLIDADA A PROPRIEDADE 
FIDUCIÁRIA, DO IMÓVEL DESTA MATRÍCULA PARA COOPERATIVA DE CRÉDITO SICOOB CRED 
CAPITAL   O lance mínimo em primeiro público leilão, para a venda será nos termos do art. 27, §1º e art. 
24, inciso VI da Lei 9.514/97, que corresponde ao montante de R$ 740.000,00 (setecentos e quarenta 
mil reais. + custas. Para o segundo público leilão o valor será de R$ 395.100,00 (trezentos e noventa e 
cinco mil e cem reais) + custas. Desde já está notificado do presente leilão o Sr. RICARDO ANDRÉ 
FURLAN. 
O imóvel acima teve sua redação resumida, autorizada pela Lei Federal nº 7433/85 e na forma do 
Código de Normas da Corregedoria de Justiça do Estado do Paraná. As despesas relativas à Comissão 
de Leiloeiro (5%), Registro, Funrejus, IPTU, ITBI, Condomínio (se for o caso) e demais Impostos e Taxas 
correrão por conta do arrematante. Caso o imóvel esteja ocupado, o arrematante fica ciente que será o 
responsável pelas providências de desocupação do mesmo. 
 
Cascavel/PR, 09 de outubro de 2023. 
 

 
JEFFERSON ADRIANO COSTA -MATRÍCULA-20/325L 

 
Publicações no Jornal Gazeta do Paraná nos dias:  18/10/23, 25/10/23, 01/11/23, 08/11/23 e 
22/11/23 

PREFEITURA MUNICIPAL DE ESPIGÃO ALTO DO IGUAÇU 
AVISO DE LICITAÇÃO 

EDITAL DE TOMADA DE PREÇOS Nº 003/2023. 
A Prefeitura Municipal de Espigão Alto do Iguaçu, Estado do Paraná, torna 
público que fará realizar, às 09:00 horas do dia 27 de novembro  do ano de 
2023, na Sala de Reuniões do Departamento de Licitações, sito à Avenida 
Brasília,  n° 551,  em Espigão Alto do Iguaçu , Paraná, Brasil, TOMADA DE 
PREÇOS, sob regime de empreitada por preço global, tipo menor preço, da(s) 
seguinte(s) obra(s): 

Local do objeto Objeto 
Quantidade 
e unidade de 

medida 

Prazo de 
execução 

(dias) 
Rua Uruguai, s/n Construção da sede do 

atendimento da 
Assistência Social 

199,99 m² 300 

A Pasta Técnica com o inteiro teor do Edital e seus respectivos modelos, 
adendos e anexos, poderá ser examinada no endereço acima indicado, no 
horário comercial, ou solicitada através do e-mail 
licitacao@espigaoaltodoiguacu.pr.gov.br. Informações adicionais, dúvidas e 
pedidos de esclarecimento deverão ser encaminhados à Comissão de Licitação 
no endereço ou e-mail acima mencionados – Telefone (46) 3553-1484. 

Espigão Alto do Iguaçu/PR, 07 de novembro de 2023. 
MARCIO BONELLA 

Presidente da Comissão de Licitações 
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E Foi, então, outra vez 
a Caná da Galiléia, 
onde da água fizera 
vinho. Ora, havia um 

oficial do rei, cujo filho estava 
enfermo em Cafarnaum. Quan-
do ele soube que Jesus tinha vin-
do da Judéia para a Galiléia, foi 
ter com ele, e lhe rogou que des-
cesse e lhe curasse o filho; pois 
estava à morte.” (João, 4: 46-47)

A Bíblia foi escrita com cada li-
vro sem interrupção. Os escrito-
res não a dividiram inicialmente 
em capítulos e versículos. Dessa 
feita, João faz uma narrativa do 
ministério de Jesus descreven-
do a sua caminhada com uma 
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um grande jornal todos os dias

diretor de jornalismo
Marcos Formighieri

Precisa, mas os riscos? 
Editorial

l Terminou ontem o prazo para a sociedade 
brasileira enviar suas contribuições à con-
sulta pública sobre a política de moderação 
de conteúdo nas plataformas digitais. Desde 
o dia 17, o governo federal, por meio da pla-
taforma Participa + Brasil, abriu espaço para 
que cidadãos, acadêmicos, instituições e 
empresas compartilhassem suas visões sobre 
um tema que toca diretamente na liberdade 
de expressão, na proteção de direitos funda-
mentais e no combate à desinformação.

A regulação das plataformas digitais é um 
debate urgente, especialmente em tempos de 
propagação massiva de fake news e discursos 
de ódio que ameaçam a democracia. Contudo, 
em meio à necessidade de estabelecer meca-
nismos para combater os danos do ambiente 
digital, é imprescindível levantar uma questão 
central: até que ponto as medidas regulatórias 
podem evitar cair no terreno da censura?

O risco de censura não é uma preocupação 
infundada. A possibilidade de remoção de 
conteúdos a partir de notificações extraju-
diciais, sem supervisão do Judiciário, como 
discutido no julgamento do Supremo Tribu-

nal Federal (STF), pode abrir caminho para 
abusos por parte de empresas e governos. 
Em regimes democráticos, é essencial que 
o controle de informações não seja usado 
como ferramenta para silenciar vozes dissi-
dentes, cercear debates legítimos ou impor 
um viés político sobre o que pode ou não ser 
dito nas redes.

O Marco Civil da Internet, em seu Artigo 
19, representa uma tentativa de equilibrar 
essa balança, ao condicionar a responsabili-
zação das plataformas à existência de ordem 
judicial prévia para remoção de conteúdos 
ilícitos. Essa salvaguarda, embora criticada 
por sua suposta lentidão, busca proteger a 
liberdade de expressão contra ações arbitrá-
rias. Abandonar esse princípio em nome da 
eficiência pode trazer consequências graves, 
entre elas o enfraquecimento da democracia 
nas redes, que hoje funcionam como um dos 
principais espaços de debate público.

Por outro lado, a ausência de regulação 
eficiente também ameaça a democracia. A 
proliferação de fake news, a manipulação 
de narrativas e a disseminação de discur-

sos de ódio são problemas que precisam de 
uma resposta à altura. É justamente nesse 
delicado equilíbrio entre combater os males 
do ambiente digital e garantir a liberdade 
de expressão que reside o maior desafio da 
regulação.

A consulta pública encerrada ontem foi um 
passo importante para envolver a sociedade 
nesse debate. O que está em jogo não é ape-
nas a responsabilidade das plataformas ou 
a aplicação de regras mais rígidas, mas sim 
a construção de um ambiente digital que 
respeite os direitos fundamentais, promova 
a pluralidade e proteja a democracia.

Se o Brasil deseja avançar nesse campo, é 
fundamental que as decisões sejam tomadas 
com base na transparência e na participação 
ampla da sociedade. Qualquer tentativa de 
regulação que ignore esses princípios cor-
re o risco de sufocar aquilo que pretende 
proteger: a liberdade e o direito ao debate 
plural. Afinal, é nas redes que as democracias 
contemporâneas, com suas contradições e 
disputas, também se constroem e se rein-
ventam.

e-mails
editor@gazetaparana.com.br
publico@gazetaparana.com.br
esporte@gazetaparana.com.br
comercial@gazetaparana.com.br

Editora Okavango LTDA
CNPJ 39.583.156/0001-88

Ao trabalho!

A LEXANDRE CURI, embora só tome posse como 
presidente da Assembleia Legislativa do Paraná no 
dia 3 de fevereiro, já conduz uma agenda intensa 
que reflete a postura de quem está à frente da 

instituição. Nesta segunda-feira, ele recebeu o presidente 
do Tribunal de Contas do Estado do Paraná (TCE-PR), Ivens 
Linhares, acompanhado dos coordenadores Rafael Ayres, 
Mario Ceccato e Rafael Aim. Durante a reunião, reforçou o 
compromisso com a transparência e a eficiência na gestão 
pública, destacando a parceria entre o Legislativo e o órgão 
fiscalizador. Ao final, desejou sucesso a Linhares no biênio 
2025/2026. Curi também anunciou que a primeira edição de 
2025 da Assembleia Itinerante ocorrerá no dia 5 de fevereiro, 
em Arapongas, durante a feira Moveleira Home Show. O 
evento será uma oportunidade para ouvir as demandas e 
reivindicações da população local, aproximando ainda mais 
o Parlamento estadual dos cidadãos. Além da solenidade, 
haverá um espaço onde a comunidade poderá interagir 
diretamente com os parlamentares e apresentar sugestões. 
Ainda na segunda-feira, Curi recebeu uma certificação 
concedida pela Associação dos Tribunais de Contas do 
Brasil (ATRICON), entregue pelo procurador Dr. Fernando 
Maciel. O reconhecimento destacou os elevados padrões 
de transparência e gestão da Assembleia Legislativa do 
Paraná. Em seu discurso, Curi enfatizou que o prêmio é 
resultado do compromisso da Casa com a boa governança e 
a responsabilidade no uso dos recursos públicos. A agenda 
do dia teve ainda reuniões com prefeitos, vereadores e 
lideranças de diversas cidades. Entre os presentes, estavam 
Luiz Sorvos, de Nova Olímpia; Rozane Osaki, de Antonina; 
Sidnei Frezzatto, de Paranapoema, acompanhado do vice-
prefeito Renan Ito; Dayane Sovinski, de Imbaú; Moisés 
dos Santos, de Jardim Alegre, junto ao médico veterinário 
Alexandre; e Marília Gonçalves, de Roncador. Curi também 
recebeu a prefeita de Rio Branco do Sul, Karime Fayad, que 
esteve acompanhada dos vereadores Eleandro, Ana Flávia, 
Du e Emerson Caxa, além do procurador jurídico Thiago e 
do secretário de Planejamento Tony Moura. Mesmo antes 
de sua posse oficial, Alexandre Curi já demonstra estar 
completamente imerso na liderança do Legislativo estadual, 
fortalecendo relações institucionais e promovendo um 
diálogo próximo com a população paranaense.

Assistência técnica ou depósito de 
produtos abandonados?
Ana
GROSSI 

*Colunista e apresentadora dos GCast’s 
“Gazeta Consumidor” e “Geração 
Jovem” na Gazeta do Paraná

gerais do direito, analogia, cos-
tumes e equidade. (grifo nosso). 
Diante do exposto, vou me vin-
cular aos demais princípios e nor-
mas que orientam o direito pátrio, 
notadamente o Código Civil.

O Código Civil em seu art. 
1.275, inciso III diz que: “Além das 
causas consideradas neste Códi-
go, perde-se a propriedade: por 
abandono;”

Pelo artigo supracitado, muitos 
empresários alegam que podem 
vender o bem após certo tempo, 
pois este foi abandonado. De ime-
diato, temos impressão que estão 
corretos, por conta do inciso III, 
não é mesmo?! Mas, será este o 
entendimento majoritário? Ve-
jamos;

A professora e doutrinadora 
Maria Helena Diniz (DINIZ, Ma-
ria Helena. Código Civil Anotado 
– 17ª Ed. 2014. Saraiva, p. 656), 
diz o seguinte: “Abandono é o ato 
unilateral de vontade em que o 
proprietário se desfaz de seu imó-
vel, por não mais desejar continu-
ar sendo seu dono”.

Assim, como não tem como se 
presumir o abandono, vou partir 
da razoabilidade, dizendo que, se 
o empresário tem o prazo legal 
de 30 (trinta) dias para o reparo, 
mesmo que não há prazo estipu-
lado em lei para que o consumi-
dor retire o produto da assistência 
técnica, podemos concluir que o 
consumidor tem prazo de 30 dias 
para buscar o bem. 

Com todo respeito digo que as-
sistência técnica não é nenhum 
tipo de depósito de produtos es-
quecidos e abandonados pelos 
seus proprietários, então, reco-

mendo que o prestador de servi-
ço fique atento e pré-determine 
alguns itens muito importantes 
em suas ordens de serviço, seja:

1 – Estipular prazo para retirada 
do produto, determinando ainda 
um valor a ser cobrado pela esta-
dia, por prazo excedente.

De igual forma, concordo ple-
namente com o entendimento de 
que é possível sim a cobrança de 
multa. A multa deve estar prevista 
em ordem de serviço, ser cobrada 
após a notificação do consumi-
dor. Mas claro! A multa deve ter 
valor razoável.

Caso a multa tenha valor abusi-
vo, esta perde a validade, pelo que 
determina o art. 51, IV, do CDC: 
“São nulas de pleno direito, entre 
outras, as cláusulas contratuais 
relativas ao fornecimento de pro-
dutos ou serviços que: Estabe-
leçam obrigações consideradas 
iníquas, abusivas, que coloquem 
o consumidor em desvantagem 
exagerada, ou sejam incompatí-
veis com a boa fé ou a equidade” 
(grifo nosso).

Ainda em meu entendimento, 
sugiro que, deve-se constar na or-
dem de serviço, expressamente:

2 - A data de entrada e retirada 
do produto;

3 - O prazo máximo para reti-
rada do produto, após a data ori-
ginária;

4 - O valor pela guarda do pro-
duto, após transcorrido o prazo.

Mas, já que a venda ou doação 
dos produtos é vedada pela lei. E, 
finalmente, transcorrido o prazo 
sem que o cliente volte para re-
tirar a mercadoria e a guarda do 
produto passa a ser um ônus para 

o empresário, a única forma de 
“descarte” do produto é entregar 
a mercadoria esquecida para a au-
toridade policial ou em juízo para 
que lhe seja dado fim legal.

Contudo, diante de toda análi-
se, verifico que esta última orien-
tação é um tanto quanto onerosa 
para o empresário, haja vista, fa-
zer o reparo dentro do prazo le-
gal, despender tempo e dinheiro 
para tal operação, armazenar o 
produto por um lapso temporal 
que acarreta várias obrigações e, 
por fim, o consumidor não retirar 
o produto por motivo alheio ao 
assistente técnico e, para que este 
consiga se desfazer destes produ-
tos ter que movimentar a máqui-
na judiciária? Absurdo!

Mesmo que seja entendimento 
minoritário, mas legal, defendo 
aqueles prestadores de serviços 
que, com todas estas provas em 
mãos, comprovando que todas 
as medidas possíveis já foram re-
alizadas, se desfaçam de produ-
tos que são abandonados pelos 
clientes para que possa ter célere 
retorno financeiro do que inves-
tiu no reparo, pelo tempo de ar-
mazenagem, desídia do consu-
midor, buscando honrar assim, 
seus compromissos na relação de 
consumo e finanças com outros 
clientes assíduos e demais forne-
cedores.

E, para encerrar, lembro que é 
de extrema importância que você 
deixe disponível uma cópia física 
do Código de Defesa do Consumi-
dor nas empresas e, fique sempre 
alerta não somente com seus di-
reitos mas, seus deveres. Conhe-
cer as LEIS, é LEGAL!!!

C ientes de que a Código de 
Defesa do Consumidor é 
o diploma legal que re-
gula as relações de con-

sumo e, que na maioria das vezes, 
muitos consumidores conhecem 
plenamente seus direitos, con-
tudo, alguns ainda esquecem de 
seus deveres. Então, abordarei 
um assunto um pouco complexo, 
mas, necessário. 

Pois, com respaldo em lei, con-
sumidores levam seus produtos 
em assistências técnicas, com fi-
nalidade de garantir seus direitos 
mas, muitas vezes, não voltam 
retirar o produto, por esqueci-
mento ou abandono. Então, como 
o prestador de serviço deve agir? 
O consumidor tem prazo para 
buscar produto em conserto?

Como a situação em tela não 
tem previsão legal no Código de 
Defesa do Consumidor, com fun-
damento no art. 7º do CDC, que 
diz: “Os direitos previstos neste 
código não excluem outros decor-
rentes de tratados ou convenções 
internacionais de que o Brasil seja 
signatário, da legislação interna 
ordinária, de regulamentos expe-
didos pelas autoridades adminis-
trativas competentes, bem como 
dos que derivem dos princípios 

Caná da Galiléia, terra de milagres
Roberto 
VELOSO

*Desembargador Federal do TRF1

lógica temporal bastante eluci-
dativa.

O novo milagre de Caná é rea-
lizado quando Jesus estava com a 
fama manifesta pelos sinais que 
fizera até então, em particular 
os seus feitos em Jerusalém, de 
onde vinha. Jesus chega a Caná 
depois de passar por Samaria e 
conversar com a mulher na fon-
te de Jacó. 

O oficial do rei foi ao encontro 
de Jesus com fé de que o seu filho 
poderia ser curado. Para tanto, 
rogava que Jesus fosse pessoal-
mente com ele até Cafarnaum 
sem demora, porque o menino 
estava à beira da morte.

A atitude do pai do enfermo 
nos traz muitas reflexões a res-
peito do episódio. A primeira 
delas é em relação às riquezas, 
que em um momento de dor e 
desespero nada representaram 
para aquele homem. Todos os 
seus bens não foram suficientes 

para trazer de volta a saúde do 
seu filho. O rico oficial do rei te-
ve de se socorrer ao verdadeiro 
poder: o de Jesus Cristo, o Sal-
vador.

Segundo, para alcançarmos os 
milagres é preciso andarmos nos 
caminhos de Jesus. Dessa forma 
fez o oficial do rei. Soube on-
de Jesus estava e foi procurá-lo. 
Deixou tudo e foi ao encontro do 
que poderia devolver a saúde a 
seu filho. O rico funcionário foi 
entregar a vida do filho nas mãos 
do Mestre. 

Outra reflexão é a de que Je-
sus tem o poder sobre a vida e a 
morte sem necessidade do con-
tato físico. Para o oficial do rei, 
o seu filho somente seria curado 
se Jesus o tocasse, porque esse é 
o padrão humano. 

O comportamento do alto 
funcionário do rei se asseme-
lhava ao de Naamã, que não se 
satisfez com a orientação de Eli-

seu para tomar banho sete vezes 
no Rio Jordão e ficar curado da 
lepra. Naamã queria que o pro-
feta o tocasse.

Jesus não ficou apreensivo 
com o apelo do pai em razão de 
o filho estar à beira da morte, 
justamente porque poderia res-
suscitá-lo, caso fosse necessá-
rio. Assim fez Jesus com Lázaro.

Ainda podemos refletir que 
para recebermos as bênçãos é 
preciso ter fé na palavra. A mes-
ma que o oficial do rei teve ao 
receber de Jesus a cura:

 “Respondeu-lhe Jesus: Vai, o 
teu filho vive. E o homem creu 
na palavra que Jesus lhe dissera, 
e partiu.” (João: 4, 50).

Tudo isso nos mostra que o 
melhor caminho é entregarmos 
nossas vidas, nossas aflições, 
nossas angústias a Jesus Cristo. 
Fazê-lo nosso Senhor e Salva-
dor. Ele nos salva e nos dá a vida 
em abundância. A vida eterna.

Em tempos 
de BBB…
O Projeto de Lei nº 
506/2023, de autoria do 
deputado estadual delegado 
Tito Barichello (União), 
propõe regulamentar a 
cessão de imagens de 
câmeras públicas aos 
órgãos de Segurança 
Pública do Paraná. Segundo 
Barichello, a medida visa 
fortalecer investigações, 
prevenir crimes e agilizar 
emergências, sem 
comprometer a privacidade 
e a integridade dos dados. 
"O uso responsável do 
videomonitoramento 
trará impacto positivo 
à segurança pública, 
beneficiando toda a 
sociedade", afirmou o 
deputado.

Exportando aviões
O BNDES vai financiar, 
com R$ 2,1 bilhões, a venda 
de 16 aeronaves Embraer 
E-175 para a Republic 
Airways, empresa aérea 
norte-americana que opera 
exclusivamente com a 
fabricante brasileira. As 
entregas estão previstas para 
2025, e o pagamento será 
em dólares. Segundo Aloizio 
Mercadante, presidente do 
BNDES, a Embraer é a maior 
exportadora de bens de alto 
valor agregado do Brasil, 
responsável por 87% dos 21 
mil empregos no país. Desde 
1997, o BNDES já financiou 
US$ 26 bilhões para 
exportação da Embraer.

Lula vai pra Rússia
O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva planeja viajar 
à Rússia, em maio, para 
participar das celebrações 
pelos 80 anos da vitória na 
Segunda Guerra Mundial, a 
convite de Vladimir Putin, 
com quem conversou nesta 
segunda-feira (27). Lula 
expressou preocupação 
com a guerra na Ucrânia e 
reafirmou o compromisso 
do Brasil com a paz. Putin, 
por sua vez, destacou o 
desejo de fortalecer relações 
bilaterais e celebrou a 
perspectiva de receber Lula 
em Moscou.

“América primeiro”
A administração Trump 
enviou um memorando à 
USAID exigindo que seus 
mais de 10 mil funcionários 
se alinhem à política 
“América Primeiro”. A 
medida congela a ajuda 
externa por 90 dias, exceto 
por assistência alimentar 
de emergência e retorno 
de funcionários, que 
demandam aprovação dupla 
da USAID e do secretário 
de Estado Marco Rubio. 
O memorando alerta para 
ações disciplinares em 
caso de descumprimento, 
reforçando a revisão dos 
programas para alinhamento 
às prioridades de Trump.

Vetos 
O Congresso Nacional 
enfrentará, em fevereiro, 
o maior número de vetos 
presidenciais acumulados 
desde 2018: 55. Entre eles, 
está o veto ao projeto que 
proíbe o contingenciamento 
de recursos de emendas 
impositivas, uma medida 
que, segundo o STF, deve 
seguir as mesmas regras das 
despesas discricionárias. 
Também estão em pauta 
vetos à reforma tributária, 
a propostas que aumentam 
despesas públicas e a 
medidas como a indenização 
para PcDs afetados pelo 
vírus zika. Vetos antigos, 
como o que barrou a 
gratuidade no despacho 
de bagagem, também 
aguardam análise.

Copel
Após intensos debates, a 
terceira rodada do ACT 
da Copel resultou em 
nova proposta. Entre os 
destaques: reajustes salariais, 
vale-creche e auxílio PCD 
pelo INPC; abonos de R$ 
1.500, R$ 1.000 e R$ 500, 
conforme faixas salariais; e 
manutenção de cláusulas de 
licenças e retroatividade da 
database a outubro/2024. 
A votação será nos dias 29 
e 30/01. A participação dos 
trabalhadores é essencial 
para assegurar um acordo 
que atenda às demandas da 
categoria. Não deixe de votar!
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A pretensão de 
Lewandowski!!  

Assista a entrevista no link:
www.youtube.com/@padacast.

Alexandre SUCO Guerino
Secretário de Esportes de Cascavel

no PADA CAST!!!

G r i f e

Um chamado “Plano de Saúde” vai pagar 85 
milhões por um hospital em Cascavel. Isso produz 

inevitável pergunta: “Esses planos e suas regras são 
construídos no sentido de servirem à Sociedade – 
eles não precisam nem de um simples bisturi – ou 
a fi nalidade é esfolar a saúde dos brasileiros, que 
por sinal não podem nem pagá-los – em favor de 

Grupos que acumulam tantas fortunas a ponto de 
envolverem compras fantásticas – como de hospitais 

- ao invés de buscarem formas de atenderem as 
fi nalidades para às quais receberam autorização 

para funcionarem?? E isso sob as barbas de nossas 
bancadas parlamentares QUE NADA FAZEM NA 

CERTEZA DE COBERTURA QUANDO DE CAMPANHAS 
ELEITORAIS....VAI POVO...VOTA !! 

Um clitóris comentou com outro: 
- Me disseram que tua dona é frígida. 
- Que nada...São as más línguas... 
- Garçom...Mais uma gelada, por favor

FOLHETINSFOLHETINS
Enquanto tivermos Ligas e 
laboratórios “mais vivendo 
do câncer do que morrendo 
de câncer”...a cura dessa 
desgraça irá demorar muito a 
chegar.  
************* 
Cidadão sem recursos espera 
há três meses em Cascavel 
para saber se tem ou não 
câncer na próstata.  
************* 
O “AINDA ESTOU AQUI” NÃO 
FILMA ISSO: 
Atualmente, há cerca de 30 
mil médicos cubanos atuando 
em 67 países - a maioria na 
América Latina e na África, 
mas também em alguns países 
europeus, como Portugal 
e Itália. As autoridades 
cubanas estabelecem regras 
rígidas para impedir ESSES 
ESCRAVOS de "desertarem" o 
regime uma vez no exterior. 
Mas o que atrai médicos para 
esse programa internacional?

Os salários pagos nos países 
que recebem os profi ssionais 
cubanos costumam ser muito 
maiores que os oferecidos em 
Cuba. Esse foi um dos fatores 
que levaram Dayli a aderir ao 
programa. 

Em Cuba, ela recebia um 
salário de US$ 15 por mês, em 
2011. Na Venezuela, receberia 
US$ 125 por mês nos primeiros 
seis meses - valor que subiria 
para US$ 250 após seis meses 
e para US$ 325 no terceiro 
ano. A família dela, em Cuba, 
também receberia um bônus 
de US$ 50 por mês. 

De acordo com um relatório 
do Prisoners Defenders, uma 
ONG baseada na Espanha 
que advoga pelos direitos 
humanos em Cuba e que é 
ligada ao grupo de oposição 
cubano União Patriótica de 
Cuba, os médicos cubanos em 
missões recebem entre 10% e 
25% dos salários pagos pelos 
países onde atuam. O restante 
é retido pelas autoridades 
cubanas. 

Dayli diz que ela assinou 
voluntariamente o contrato 
para um período de três 
anos na Venezuela, mas não 
teve tempo de ler seu teor 
nem recebeu uma cópia do 
documento. 

Em outubro, a médica 
foi encaminhada para uma 
clínica na cidade venezuelana 
de El Sombrero. Ela passou 
a integrar o programa Bairro 
Adentro, que distribui médicos 
cubanos em áreas pobres 
da Venezuela desde 2003. O 
governo de Nicolás Maduro 
paga pelo serviço dos médicos 
cubanos com petróleo.

Dayli diz que se viu, 
de repente, numa quase 
zona de guerra, a ponto 
de se acostumar a ter uma 
arma apontada para si 
frequentemente.  

Essas vergonhosas situações 
não inspiram fi lmes como o 
que destaca Fernanda Torres 
como detalhe de marketing 
para ser propagado e enaltecer 
terrorista e companheiro 
como Lamarca.

OS DEPORTADOS dos Estados Unidos, devido à 
entrada ilegal naquele País ou devido a atos de 
carácter criminoso, segundo afi rma o governo 
de lá, por ordem dele, Lewandovski, deveriam 

ter retiradas as algemas e as correntes das pernas ao 
entrarem no avião para a deportação. Segundo consta, o 
Comando Americano, uma vez informado da pretendida 
ação do Ministro da Justiça daqui, respondeu: 
- “Calma lá. Esse procedimento é a nossa lei e a lei 
será cumprida queira ou não quem quer que seja o 
“detonador dessa pretensão”. Se quiserem praticar 
esse escárnio, que o façam em solo de seu País, pois 
será lá que esses delinquentes serão entregues e à nossa 
maneira,” concluiu.
>>Depois disso “Lewand” teve que engolir essa 
decisão sobre seus  “coitadinhos” que, tão pronto aqui 
chegaram, passaram a ser protegidos quase que com 
honras de heróis, o que não se constitui em novidade 
num país onde o governo defende até ladrões de 
celulares, orientando-os a venderem o produto do roubo 
com o objetivo de tomarem cervejinha.  Afi nal, como 
ensina Moliér no primeiro ato de Tartufo, “são daqueles 
que tem menos autoridade moral às atitudes mais 
modestas em honestidade.”  
************** 
A esquerda brasileira em favor de sua ideologia terrorista 
tenta esconder que no governo Biden 32 aviões com 
deportados foram endereçados ao Brasil. É que na 
esquerda, que detesta Trump, tudo mente. Mente o 
carácter, mente a justiça, mente a arte...ou quando não 
mente...esconde.  
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lDormindo com o inimigo...
Somos nosso pior inimigo porque o somatório de prejuízos que 
causamos a nós mesmos é imbatível. Claro que somos também a 
pessoa com quem mais convivemos. Portanto, tudo que diz respeito 
a nós mesmos, é exponencial em relação a outros. Daí a importância 
de investirmos em aprender sobre nós. Nada vale tanto a pena, mas 
acabamos gastando todo nosso tempo só cuidando da vida alheia. 
Cada milímetro de avanço interno em nós, equivale a metros em 
relação a coisas conquistadas no mundo externo. E desperdiçamos 
recursos e ativos operando do lado de fora, ao invés de 
modifi carmos internamente nosso encaixe com a vida. Você dorme 
com o inimigo – que é você mesmo - toma banho com ele, faz as 
refeições com ele e o tem constantemente em seu pensamento. As 
coisas do mundo são só um sintoma, a doença está sempre em nós!

@padariagarbin

Charles
Garbin

Nos siga nas redes sociais
  @gazetaparana            @gazetadoparana

LAÇOS DE 
FAMÍLIA- Valdir 

Kucinski Filho, 
sua mamãe 

Ivone, esposa 
Andressa e 

os pimpolhos 
Otávio e Maria 

Sofi a

DA SÉRIE 
BELEZAS DA 
CIDADE- Nayara 
Stocker, sob 
as lentes de 
Henrique 
Grotker 

Isto
Posto

PAULO MARTINS

lBom dia!
Hoje, por amor pedi a Deus 
para que olhasse por ti. Pedi que 
estivesse presente em cada passo 
teu, te defendendo de todo mal, te 
amparando, restaurando tuas forças, 
te iluminando e protegendo. Que te 
guiasse pelo caminho da tranquilidade 
e da felicidade. Pedi com o coração 
cheio de fé que Ele te abençoasse. Ele 
com amor respondeu: “Confi a”! (Rita 
Maidana)

lDespertatuquedormes!
Circula nas redes sociais, um trailer 
intrigante do fi lme intitulado ‘Gênesis’, 
que foi gerado com auxílio da inteligência 
artifi cial. Em breve, a IA criará o 
fundamento para uma nova cultura 
humana, mas poucos estão preparados 
para essa conversa de maneira mais 

aprofundada! Não subestime o que está 
por vir. Todos podem ser enganados! Em 
breve, a inteligência artifi cial será capaz 
de produzir uma nova realidade, cultura, 
fi losofi a e religião (culto) e ser capaz de 
induzir muitas mentes à uma adoração 
irreversível!

lPausa para a refl exão
*Ódio tem 4 letras
- O amor também
*Mentira tem 7 sete letras
- Verdade também
*Cobrar tem 6 letras
- Sorrir também
*Negattividade tem 12 letras
- Positividade também
*Mal tem 3 letras
- Bem também
Obs: Tudo na vida tem tem dois lados, 
escolha um deles...

Há vinte anos 
já pregavam

ATACANDO NOVAMENTE: Má fé e deturpação da essên-
cia na MANCHETE, pois não se trata de “ofensiva” e, 
sim, “defensiva. E também que se destaque “dúvidas” 
sobre o que tentam afi rmar ser ato da “extrema direita”, 

já que tudo está a indicar que se trata, na realidade, de movimen-
to de famílias que não aceitam a tentativa de tornarem natural a 
inversão da natureza. Está mais do que evidente que a maioria da 
população do planeta não é o que chamam de “homofóbica”, é, 
sim, pela não alteração do status biológico, aquilo que foi decidi-
do pelo criador e, a maioria dessa mesma população nem sequer 
assume a posição de “combater o hábito da inversão sexual”, 
apenas insiste que essa – digamos  vocação - seja praticada en-
tre quatro paredes entre aqueles que foram seduzidos pelo que 
chamam de prazer entre “os mesmos ou as mesmas ” do mesmo 
sexo, como a recomendação ética em torno do divino e embria-
gador ato sexual normal, ou seja, “mulher com homem – homem 
com mulher”, praticado entre quatro paredes por não se tratar de 
ato de propagação e, sim, circunstância íntima. // De resto, o que 
querem, não apenas na Espanha, mas pelo resto do mundo, essas 
minorias não podem ser classifi cadas como “educação sexual”...
isso que querem não é “educação sexual”...o que querem é “dou-
trinar, convencer, aplicar”, pregar que se trata de hábito natural 
e, nessa jornada, contam com aquela fatia sórdida da imprensa 
que comete o que mais se condena “cientifi camente” na atividade 
da informação que vem a ser o subjetivismo. 

- Meu fi lhinho...Diga agora aqui, e em voz bem alta pro seu 
pai ouvir, o que você viu esse safado de seu pai fazer no 
quarto, na cama da mamãe...junto com a empregada. Diga...
Bem alto ! 
- Mamãe...Foi o mesmo que você fez com o vizinho, naquele 
dia em eu o papai viajou !!! 
-Garçom...Mais uma gelada, por favor!!!  

ROSELI POPPER- de bem com a vida

Convenhamos minha 
cara leitora de Curitiba, de 
87 anos de idade e que caiu 
num golpe que lhe deu um 
prejuízo de 25 mil reais que 
lhe farão muita falta. Con-
venhamos – repito – que 
não é de hoje que, por todos 
os meios, circulam avisos, 
denuncias, especifi cações de 
formas, etc. como uma força 
tarefa de alerta para todos. 
/// As pessoas se deixarem 
levar por esses vigaristas é 
o que vem causando mais e 
mais surpresas. É molecagem 
banal, algo rudimentar como 
aquelas surpresas que em 
épocas passadas eram criadas 
pelos chamados golpes do 
bilhete premiado e golpe do 
pacote. É verdade que esses 
aplicativos na internet tem se 
transformado em excelentes 
processos que passaram a fa-
cilitar a nossa vida, todavia, 
está mais do que provado 
que toda e qualquer incur-
são por esse modernismo é 
suspeito, altamente suspeito, 
e assim será até que, quem 
sabe, defi nam, por exemplo, 
a exigência de “uma câmera 
nos dois sentidos em cada 
contato”....Por que não?? As 
câmeras estão aí podendo ser 
usadas em contatos coleti-
vos ou de ponto a ponto...e 
dessa forma caberia a elas 
mostrar com quem se está 
falando...Não sabemos se 
resolveria o problema de 
golpes de forma total, mas 
em grande parte, ah, sim, 
certamente resolveria, ou o 
vigarista teria êxito ao ser 
identifi cado por uma câmera, 
estando dentro de um presi-

dio ou mesmo vigarista em 
qualquer local que esteja? // 
Esse método, certamente, 
teria evitado até mesmo o 
ultimo rebuliço na politica, 
quando um jornalista ameri-
cano vigarista e a mando de 
integrantes da esquerda, mas 
de sua laia, invadiu até os 
Sites do Ministério Público e 
de um juiz, estando, mesmo 
assim, a usufruir de ampla 
liberdade. Estivesse em seu 
País estaria no cárcere, in-
comunicável. /// Mas, aqui 
é Brasil e, esse detalhe já diz 
também porque a ferramenta 
“celular” circula livremente 
pelos presídios...Não seria 
diferente enquanto os que 
estão lá dentro mandam mais 
do que os que estão fora, 
amplamente protegidos por 
leis de nossos parlamentares 
e julgadas por certos minis-
tros das Cortes Superiores. 
Assim, minha cara, com todo 
respeito e não me leve a mal, 
mas se convença do prejuízo, 
não conte prá mais ninguém 
pois não conseguiremos 
identifi car o golpista através 
de um simples anuncio por 
aqui e, posso lhe garantir que 
a única resposta que a senho-
ra terá será do que chamam 
de “gozação”...até de alguns 
de seus 
próprios parentes. 

**************** 
Excias. DA ESQUERDA, de 
sapiência borbulhante e de 
carga cognitiva “invejável”, 
poderiam me esclarecer o 
que vem a ser EXTREMA 
direita? Notadamente, nesse 
caso, o detalhe: “extrema”?  

FOLHETINSFOLHETINS

G r i f e

Prefeito Paranhos, de Cascavel, não vai processar 
o ex-árbitro Rogério Roman, por ter sido chamado 
de ladrão em entrevista concedida por Roman ao 
Sérgio Ricardo, no G-Cast desta Gazeta. “Aposto 

um fardinho com meia dúzia de latinhas de 
cerveja....que não vai

PREGAVAM - “A ofensiva da extrema direita na Espanha para inibir 
educação sexual nas escolas”
PREGAVAM II - “Vox estimula o veto parental, de lógica similar a do 
“Escola sem Partido”, e investe contra atividades de “prevenção” a assédio 
homofóbico, abusos sexuais e gravidez de adolescentes”  
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E
M UMA SEMANA, acon-
tece o maior prêmio da 
indústria musical. A ceri-
mônia do Grammy Awar-

ds 2025 ocorre em Los Angeles, 
no dia 02 de fevereiro (domingo), 
a partir das 21h. Na 67ª edição do 
evento, serão 91 categorias, divi-
didas entre 393 artistas. 

A cantora Beyoncé lidera as in-
dicações ao Grammy deste ano, 
concorrendo em 11 categorias. 
Com 32 estatuetas já conquista-
das ao longo de sua carreira, ela 
detém o recorde de maior ven-
cedora da história da premiação. 
Logo atrás, os artistas Charli 
XCX, Billie Eilish, Kendrick La-
mar e Post Malone somam 7 indi-
cações cada. Já Sabrina Carpen-
ter, Taylor Swift e Chappell Roan 
se destacam com 6 indicações 
cada uma.

Brasileiros
Neste ano, o Brasil não passou 
despercebido pela premiação. 
Para a 67ª edição do Grammy, o 
país conta com quatro represen-
tantes brasileiros. Anitta concor-
re ao prêmio de “Melhor Álbum 
de Pop Latino” com o “Funk Ge-
neration”. Já Milton Nascimento, 
em parceria com a estadunidense 
Esperanza Spalding, foi indicado 
para a categoria “Melhor Álbum 
de Jazz Vocal” com “Milton + es-
peranza”.

Dividindo a categoria “Melhor 
Álbum de Jazz Vocal”, uma ve-
terana e um estreante na com-
petição disputam o prêmio. Ha-
milton de Holanda e Eliane Elias 
estão concorrendo, respectiva-
mente, com os álbuns “Collab” 
e “Time and Again”. Na história 
do prêmio, o Brasil já recebeu 41 
indicações, com 17 vitórias.

Watch Party
O Curitiba Cult promove a 
transmissão da grande premia-
ção musical, no Hard Rock Cafe 
Curitiba. O evento tem entrada 
gratuita, e os visitantes terão a 
chance de curtir uma noite com 
muita música, diversão, sorteios 
e brindes exclusivos. 

Confi ra os indicados das prin-
cipais categorias do Grammy 
2025:

CURITIBA CULT

falta uma semana para a premiação! 
Relembre os indicados

GrammyGrammy
2025: 2025: 

A cantora A cantora Beyoncé lidera Beyoncé lidera 
as indicações ao Grammy as indicações ao Grammy 

deste ano, concorrendo deste ano, concorrendo 
em 11 categorias. Com 32 em 11 categorias. Com 32 

estatuetas já conquistadas estatuetas já conquistadas 
ao longo de sua carreira, ao longo de sua carreira, 

ela detém o recorde de ela detém o recorde de 
maior vencedora da maior vencedora da 

história da premiaçãohistória da premiação

Midwest Princess”; Taylor Swift 
– “The Tortured Poets Depart-
ment”. 

Melhor Álbum Dance/Eletrô-
nica: Charli XCX – “Brat”; Four 
Tet – “� ree”; Justice – “Hyper-
drama”; Kaytranada – “Time-
less”; Zedd – “Telos”. 

Melhor Gravação Dance/Ele-
trônica: Madison Beer – “Make 
You Mine”; Charli XCX – “Von 
Dutch”; Billie Eilish – “L’Amour 
De Ma Vie (Over Now Extended 
Edit)”; Ariana Grande – “Yes, 
And?”; Troye Sivan – “Got Me 
Started”. 

Melhor Álbum de Rap: Com-
mon & Pete Rock – “� e Audito-
rium Vol. 1”; Doechii – “Alligator 
Bites Never Heal”; Eminem – 
“� e Death of Slim Shady (Coup 
de Grâce)”; Future & Metro Boo-
min – “We Don’t Trust You”; J. 
Cole – “Might Delete Later”. 

Melhor Música de Rap: Rapso-
dy feat. Hit-Boy – “Asteroids”; 
Kanye West & Ty Dolla $ign feat. 
Rich The Kid & Playboi Carti – 
“Carnival”; Future & Metro Boo-
min feat. Kendrick Lamar – “Li-
ke � at”; Kendrick Lamar – “Not 
Like Us”; GloRilla – “Yeah Glo!”. 

Melhor Performance de Rap: 
Cardi B – “Enough (Miami)”; 
Common & Pete Rock feat. Posd-
nuos – “When the Sun Shines 
Again”; Doechii – “Nissan Alti-
ma”; Eminem – “Houdini”; Fu-
ture, Metro Boomin & Kendrick 
Lamar – “Like That”; GloRilla 
– “Yeah Glo!”; Kendrick Lamar 
– “Not Like Us”. 

Melhor Performance de Rap 
Melódico: Jordan Adetunji feat. 
Kehlani – “Kehlani”; Beyoncé 
feat. Linda Martell & Shaboozey 
– “Spaghettii”; Future & Metro 
Boomin feat. � e Weeknd – “We 
Still Don’t Trust You”; Latto – 
“Big Mama”; Rapsody feat. 
Erykah Badu – “3:AM”. 

Melhor Álbum de Pop Latino: 
Anitta – “Funk Generation”; Luis 
Fonsi – “El Viaje”; Kany García – 
“García”; Shakira – “Las Mujeres 
Ya No Lorran”; Kali Uchis – “Or-

quídeas”.

Melhor Álbum de Jazz Lati-
no: Michel Camilo & Tomatito 
– “Spain Forever Again”; Zaccai 
Curtis – “Cubop Lives!”; Hamil-
ton de Holanda & Gonzalo Rubal-
caba – “COLLAB”; Eliane Elias 
– “Time And Again”; Horacio ‘El 
Negro’ Hernández, John Beasley 
& José Gola – “El Trio: Live in 
Italy”; Chucho Valdés & Royal 
Quartet – “Cuba And Beyond”; 
Donald Vega feat. Lewis Nash, 
John Patitucci & Luisito Quintero 
– “As I Travel”. 

Melhor Álbum Pop Vocal Tra-
dicional: Cyrille Aimée – “À 
Fleur De Peau”; Norah Jones 
– “Visions”; Lake Street Dive – 
“Good Together”; Aaron Lazar 
– “Impossible Dream”; Gregory 
Porter – “Christmas Wish”. 

Melhor Álbum de Jazz Vocal: 
Christie Dashiell – “Journey In 
Black”; Kurt Elling & Sullivan 
Fortner – “Wildfl owers Vol. 1”; 
Samara Joy – “A Joyful Holiday”; 
Milton Nascimento & Esperanza 
Spalding – “Milton + Esperan-
za”; Catherine Russell & Sean 
Mason – “My Ideal”. 

Melhor Álbum de R&B: Chris 
Brown – “11:11 (Deluxe)”; Lalah 
Hathaway – “Vantablack”; Muni 
Long – “Revenge”; Lucky Daye – 
“Algorithm”; Usher – “Coming 
Home”. 

Melhor Performance de R&B: 
Jhené Aiko – “Guidance”; Chris 
Brown – “Residuals”; Coco Jones 
– “Here We Go (Uh Oh)”; Muni 
Long – “Made For Me (Live On 
BET)”; SZA – “Saturn”. 

Melhor Performance de R&B 
Tradicional: Marsha Ambrosius 
– “Wet”; Kenyon Dixon – “Can I 
Have � is Groove”; Lalah Hatha-
way feat. Michael McDonald – 
“No Lie”; Muni Long – “Make Me 
Forget”; Lucky Daye – “That’s 
You”. 

Melhor Música de R&B: Kehla-
ni – “After Hours”; Tems – “Bur-
ning”; Coco Jones – “Here We Go 
(Uh Oh)”; Muni Long – “Ruined 
Me”; SZA – “Saturn”. 

ARTISTAS CHARLI XCX, BILLIE EILISH, KENDRICK LAMAR E POST MALONE 
SOMAM 7 INDICAÇÕES CADA. JÁ SABRINA CARPENTER, TAYLOR SWIFT E 
CHAPPELL ROAN SE DESTACAM COM 6 INDICAÇÕES CADA UMA

Gravação do Ano: � e Beatles 
– “Now and Then”; Beyoncé – 
“Texas Hold ’Em”; Billie Eilish 
– “Birds of a Feather”; Chappell 
Roan – “Good Luck, Babe!”; 
Charli XCX – “360”; Kendrick 
Lamar – “Not Like Us”; Sabrina 
Carpenter – “Espresso”; Taylor 
Swift feat. Post Malone – “For-
tnight”. 

Música do Ano: Shaboozey – 
“A Bar Song (Tipsy)”; Billie Eilish 
– “Birds of a Feather”; Lady Gaga 
e Bruno Mars – “Die With a Smi-
le”; Taylor Swift feat. Post Malo-
ne – “Fortnight”; Chappell Roan 
– “Good Luck, Babe!”; Kendrick 
Lamar – “Not Like Us”; Sabri-
na Carpenter – “Please Please 
Please”; Beyoncé – “Texas Hold 
’Em”. 

Álbum do Ano: André 3000 
– “New Blue Sun”; Beyoncé – 
“Cowboy Carter”; Billie Eilish 
– “Hit Me Hard and Soft”; Cha-
ppell Roan – “� e Rise and Fall of 
a Midwest Princess”; Charli XCX 
– “Brat”; Jacob Collier – “Djes-
se Vol. 4”; Sabrina Carpenter – 
“Short n’ Sweet”; Taylor Swift 
– “The Tortured Poets Depart-
ment”. 

Revelação do Ano: Benson Bo-
one; Sabrina Carpenter; Doechii; 
Khruangbin; RAYE; Chappell 
Roan; Shaboozey; Teddy Swims. 

Melhor Performance Solo Pop: 
Beyoncé – “Bodyguard”; Sabrina 
Carpenter – “Espresso”; Charli 
XCX – “Apple”; Billie Eilish – 
“Birds of a Feather”; Chappell 
Roan – “Good Luck, Babe!”. 

Melhor Performance Pop Solo 
ou Grupo: Gracie Abrams feat. 
Taylor Swift – “Us”; Beyoncé 
feat. Post Malone – “Levii’s Je-
ans”; Charli XCX & Billie Eilish – 
“Guess”; Ariana Grande, Brandy 
& Monica – “� e Boy Is Mine”; 
Lady Gaga & Bruno Mars – “Die 
With a Smile”. 

Melhor Álbum Pop Vocal: 
Sabrina Carpenter – “Short n’ 
Sweet”; Billie Eilish – “Hit Me 
Hard and Soft”; Ariana Grande 
– “Eternal Sunshine”; Chappell 
Roan – “The Rise and Fall of a 

John Shearer/Getty Images

Melhor Álbum de R&B Pro-
gressivo: Avery Sunshine – “So 
Glad To Know You”; Durand 
Bernarr – “En Route”; Chil-
dish Gambino – “Bando Stone 
And The New World”; Kehlani 
– “Crash”; NxWorries – “Why 
Lawd?”. 

Melhor Álbum de Cinema: 
“Hell’s Kitchen”; “Merrily We 
Roll Along”; “The Notebook”; 
“The Outsiders”; “Suffs”; “The 
Wiz”. 

Melhor Álbum de Country: 
Beyoncé – “Cowboy Carter”; 
Post Malone – “F-1 Trillion”; Ka-
cey Musgraves – “Deeper Well”; 
Chris Stapleton – “Higher”; Lai-
ney Wilson – “Whirlwind”. 

Melhor Performance Country 
Solo: Beyoncé – “16 Carriages”; 
Chris Stapleton – “It Takes a 
Woman”; Jelly Roll – “I Am Not 
Okay”; Kacey Musgraves – “� e 
Architect”; Shaboozey – “A Bar 
Song (Tipsy)”. 

Melhor Performance Country 
em Dupla ou Grupo: Kelsea Bal-
lerini feat. Noah Kahan – “Co-
wboys Cry Too”; Beyoncé feat. 
Miley Cyrus – “II Most Wanted”; 
Brothers Osborne – “Break Mi-
ne”; Dan + Shay – “Bigger Hou-
ses”; Post Malone feat. Morgan 
Wallen – “I Had Some Help”. 

Melhor Música de Country: 
Kacey Musgraves – “� e Archi-
tect”; Shaboozey – “A Bar Song 
(Tipsy)”; Jelly Roll – “I Am Not 
Okay”; Post Malone feat. Mor-
gan Wallen – “I Had Some Help”; 
Beyoncé – “Texas Hold”. 

Melhor Álbum de Rock: The 
Black Crowes – “Happiness Bas-
tards”; Fontaines D.C. – “Ro-
mance”; Green Day – “Saviors”; 
Idles – “TANGK”; Pearl Jam – 
“Dark Matter”; � e Rolling Sto-
nes – “Hackney Diamonds”; Ja-

ck White – “No Name”. 

Melhor Performance de Rock: 
� e Beatles – “Now and � en”; 
� e Black Keys – “Beautiful Pe-
ople (Stay High)”; Green Day – 
“� e American Dream Is Killing 
Me”; Idles – “Gift Horse”; Pearl 
Jam – “Dark Matter”; St. Vincent 
– “Broken Man”. 

Melhor Música de Rock: The 
Black Keys – “Beautiful People”; 
St. Vincent – “Broken Man”; Pearl 
Jam – “Dark Matter”; Green Day – 
“Dilemma”; Idles – “Gift Horse”. 

Melhor Performance de Músi-
ca Alternativa: Cage the Elephant 
– “Neon Pill”; Nick Cave & the 
Bad Seeds – “Song of the Lake”; 
Fontaines D.C. – “Starburster”; 
Kim Gordon – “Bye Bye”; St. 
Vincent – “Flea”. 

Melhor Álbum de Música 
Cristã Contemporânea: DOE – 
“Heart Of A Human”; Elevation 
Worship – “When Wind Meets 
Fire”; Forrest Frank – “Child 
Of God”; Brandon Lake – “Co-
at Of Many Colors”; Maverick 
City Music feat. Naomi Raine & 
Chandler Moore – “� e Maverick 
Way Complete”. 

Melhor Álbum de Música Ur-
bana: Bad Bunny – “Nadie sabe 
lo que va a pasar mañana”; J Bal-
vin – “Rayo”; Feid – “Ferxxoca-
lipsis”; Residente – “Las Letras 
Ya No Importan”; Young Miko 
– “att.”. 

Melhor Clipe: Taylor Swift fe-
at. A$AP Rocky – “Tailor Swif”; 
Charli XCX – “360”; Eminem – 
“Houdini”; Kendrick Lamar – 
“Not Like Us”; Taylor Swift feat. 
Post Malone – “Fortnight”. 

Melhor Filme Musical: “Ameri-
can Symphony”; “June”; “Kings 
From Queens”; “Stevie Van Zan-
dt: � e Greatest Night In Pop”.

Quando: 02 de fevereiro de 2025 (domingo)
Onde: Hard Rock Cafe Curitiba (Rua Buenos Aires, 50)
Horário: a partir das 19h
Quanto: entrada gratuita.

Watch party do Curitiba Cult no Hard Rock Cafe

SERVIÇO
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Exposição reproduz Exposição reproduz 
esconderijo da família esconderijo da família 

de Anne Frankde Anne Frank

Os visitantes Os visitantes 
veem a veem a 
imagem pela imagem pela 
primeira primeira 
vez antes de vez antes de 
percorrerem percorrerem 
o núcleo o núcleo 
da mostra: da mostra: 
a primeira a primeira 
recriação em recriação em 
escala real do escala real do 
anexo secreto anexo secreto 
que foi o que foi o 
esconderijo esconderijo 
de oito de oito 
judeus em judeus em 
Amsterdã, Amsterdã, 
incluindo incluindo 
a família a família 
Frank, de Frank, de 
julho de 1942 julho de 1942 
a agosto de a agosto de 
1944, espaço 1944, espaço 
onde Anne onde Anne 
escreveu seu escreveu seu 
famoso diáriofamoso diário

canal onde Otto Frank adminis-
trava seu negócio. Em Amsterdã, 
o anexo está mais vazio, exceto 
por algum material nas paredes, 
incluindo fotos de estrelas de ci-
nema e obras de arte de Anne.

A recriação em Nova York po-
de gerar controvérsia. A roman-
cista e ensaísta Dara Horn, por 
exemplo, afi rmou que qualquer 
exposição sobre Anne Frank 
inevitavelmente barateia e co-
mercializa a memória da meni-
na. Agnes Mueller, professora de 
Estudos Judaicos na Universida-
de da Carolina do Sul e pesqui-
sadora da Academia Americana 
em Berlim, tem preocupações 
semelhantes. “Meu instinto diz 
que, quando Otto Frank quis que 
o anexo fi casse vazio na Casa ori-
ginal de Anne Frank em Ams-
terdã, estava preocupado com 
esse tipo de comercialização e 
universalização da persona de 
Anne Frank, e então realmente 
enfatizou a ausência como for-
ma de “representar o que não é 
representável”, disse ela.

Muitos itens no anexo recria-
do, no entanto, são dolorosos, 
pois revelam expectativas de seus 
ocupantes por um futuro não re-
alizado. Anne Frank, que tinha 
13 anos quando se escondeu, le-
vou seu diário — um fac-símile 
na mostra; o original permanece 
em Amsterdã — e Peter van Pels, 
o adolescente que brevemente 
conquistou seu coração, levou 
seu gato (um modelo da caixa 
de transporte para animais es-
tá nos espaços reconstruídos) e 
sua bicicleta (também uma re-
produção). No quarto dos pais, 
sua mãe, Auguste, pendurou um 

“Anne Frank the 
Exhibition”, é 
uma instalação 
multimídia de 
700 metros 
quadrados que 
abriu ontem 
(27) — Dia 
Internacional 
da Memória 
do Holocausto 
— para uma 
temporada 
de três meses 
no Centro de 
História Judaica 
em Nova York 
antes de viajar 
para outras 
cidades

A
S CRIANÇAS parecem 
típicas crianças do jar-
dim de infância: al-
gumas sorriem para a 

câmera; algumas olham timi-
damente para o lado; outras pa-
recem em devaneios. Uma ga-
rota magra, de cabelos escuros, 
usando um vestido claro, parece 
precocemente séria. Ela é Anne 
Frank, e esta fotografi a de sala de 
aula, tirada numa escola Mon-
tessori em Amsterdã em 1935, 
aparece duas vezes em “An-
ne Frank the Exhibition”, uma 
instalação multimídia de 700 
metros quadrados que abriu on-
tem (27) — Dia Internacional da 
Memória do Holocausto — para 
uma temporada de três meses 
no Centro de História Judaica em 
Nova York antes de viajar para 
outras cidades.

Os visitantes veem a imagem 
pela primeira vez antes de per-
correrem o núcleo da mostra: a 
primeira recriação em escala real 
do anexo secreto que foi o escon-
derijo de oito judeus em Amster-
dã, incluindo a família Frank, de 
julho de 1942 a agosto de 1944, 
espaço onde Anne escreveu seu 
famoso diário.

Crianças exterminadas
Quando os espectadores encon-
tram a fotografi a do jardim de in-
fância novamente, ela causa um 
golpe devastador: enquanto uma 
faixa de áudio revela seus nomes, 

premiados como “O brutalista” e 
“A dor verdadeira”.

Seguindo caminho cronológi-
co, a instalação acompanha Anne 
e família desde a década de 1920 
em Frankfurt, Alemanha, até a 
fuga para Amsterdã. Só depois de 
explorar essa história antiga é que 
os visitantes encontram o anexo 
reconstruído: cinco salas som-
brias cujas dimensões e detalhes 
exatos a equipe da exposição co-
piou de seu local original na Casa 
de Anne Frank em Amsterdã, até 
as janelas cobertas e pedaços de 
papel de parede descascado.

A mostra narra o retorno de 
Auschwitz de Otto Frank, pai de 
Anne e único sobrevivente en-
tre os oito judeus escondidos. Os 
visitantes descobrem como Otto 
soube do destino da mulher e 
das duas filhas e como buscou 
a publicação do diário de Anne: 
79 edições em diferentes idiomas 
estão em exposição, com recor-
dações de adaptações teatrais e 
cinematográficas. Ele também 
garantiu a preservação do anexo 
em Amsterdã, agora um espa-
ço museológico que recebe 1,2 
milhão de visitantes anualmen-
te. “Todos sabemos que o diá-
rio é sobre os dois anos em que 
ela esteve escondida — diz Tom 
Brink, chefe de coleções e apre-
sentações da casa de Amsterdã e 
curador da exposição itinerante. 
— Mas é claro que a história é 
muito maior do que isso”.

Trabalhando com Eric Goos-
sens, o designer da exposição, 
Brink enfrentou o desafio de 
relatar essa história a mais de 
5.793 quilômetros o anexo re-
al, escondido na casa à beira do 

Os visitantes veem a imagem 
pela primeira vez antes de 
percorrerem o núcleo da mostra: 
a primeira recriação em escala 
real do anexo secreto que foi o 
esconderijo de oito judeus em 
Amsterdã, incluindo a família 
Frank, de julho de 1942 a agosto 
de 1944, espaço onde Anne 
escreveu seu famoso diário

DADOS

São Paulo
DAS AGÊNCIAS

Recriação do quarto onde Anne Frank dormia clandestinamente em Amsterdã Yael Malka/NYT

idades e locais onde foram mor-
tos, dez das crianças judias da 
sala de aula, uma a uma, trans-
formam-se em silhuetas negras e 
desaparecem da imagem rápida 
e sumariamente. Esta animação 
introduz “um elemento muito 
pessoal, íntimo e comovente de 
crianças em idade escolar que 
foram assassinadas sem outra 
razão senão o fato de serem ju-
dias”, diz Ronald Leopold, di-
retor executivo da Casa de Anne 
Frank em Amsterdã.

Criada pela Casa de Anne 
Frank e apresentada em par-
ceria com o Centro de História 
Judaica, a instalação tem como 
objetivo examinar a vida — e a 
morte — de Anne Frank com um 
escopo raro em outros tratamen-
tos deste capítulo da história. Ela 
abre quando a cultura popular 
americana está se voltando para 
meios visuais para ressuscitar a 
memória do Holocausto: dra-
mas inspirados em fatos como a 
minissérie de TV “We were the 
lucky ones” e o fi lme “� e sur-
vivor” e fi lmes de fi cção recentes 

vestido preto festivo, objeto ori-
ginal nunca antes exibido e agora 
em exposição.

Impacto
Mueller reconheceu que um 
anexo cheio de artefatos prova-
velmente teria muito mais im-
pacto nos jovens do que espaços 
vazios. Como a exposição, que 
ela não viu, tem como objetivo 
levar a história do Holocausto às 
gerações futuras — mais de 250 
visitas escolares já foram reser-
vadas — ela pode levar “a uma 
melhor compreensão do que o 
Holocausto pode ter sido”, disse. 
(Uma pesquisa de 2020 com mil-
lennials e membros da Geração 
Z revelou que quase metade não 
conseguia citar um único campo 
de concentração ou gueto judeu 
da era nazista.)

Contendo mais de cem objetos 
originais, a instalação apresen-
ta móveis, álbuns de amizade, 
correspondência e uma Torá. 
As salas de exposição registram 
o clima político das décadas de 
1920 e 1930. Uma imagem am-
pliada de um comício nazista de 
1938 aparece nas paredes, com 
participantes animadas, adoles-
centes não mais velhas que Anne 
e sua irmã, Margot.

Para atrair o público jovem, a 
exposição oferece ingressos de 
US$ 16 para visitas durante a se-
mana para menores de 18 anos.

A missão é preservar a memó-
ria daqueles dez colegas do jar-
dim de infância e de 1,5 milhão 
de outras crianças judias cujas 
vidas foram apagadas pelo Ho-
locausto. “É também um ensino 
sobre nós mesmos”, diz Leopold.
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inclusiva, valorizando os artistas 
paranaenses e trazendo grandes 
nomes da música nacional para 
o nosso litoral. Queremos levar 
cada vez mais arte e cultura de 
graça e com qualidade para a po-
pulação”, pontua.

As apresentações tiveram iní-
cio com Jota Quest, no dia 10 de 
janeiro. A banda mineira fez 91 
mil pessoas cantarem sucessos 
dos quase 30 anos de banda. 
Na ocasião, o vocalista Rogério 
Flausino, ressaltou a estrutura 
encontrada para o show. “Es-
tamos felizes, começando o ano 
com essa estrutura maravilho-
sa. O que vocês montaram aqui 
é realmente ‘fora da casinha’”, 
brincou.

A opinião do cantor foi com-
partilhada por outros artistas 
que subiram aos palcos em ou-
tras datas. Alexandre Pires, que 
fez uma plateia de 67 mil pessoas 
cair no samba e se emocionar 
com seus sucessos românticos, 
não escondeu a empolgação. 
“Esse tipo de evento é um pre-
sente para nós, artistas popula-
res, porque você tem a oportu-
nidade de cantar em um cenário 
maravilhoso, para um público 
gigantesco onde todas as pes-
soas podem participar porque 
a entrada é franca”, disse. Pires 
se apresentou em Matinhos na 
última sexta-feira (24).

Também já passaram pelos 
palcos Gustavo Mioto, Matheus 
& Kauan, Loubet, Sambô e João 
Haroldo & Betinho. As duplas 
Guilherme & Benuto e Guilher-
me & Santiago, e o sambista 
Péricles, se apresentaram duas 
vezes, em Matinhos e Pontal do 
Paraná.

Esquenta
Um dos fi ns de semana mais es-
perados da programação do Ve-
rão Maior Paraná está chegando 
e tem tudo para bater um no-
vo recorde. A partir da próxima 
sexta-feira (31) sobem aos palcos 
de Matinhos e Pontal do Paraná, 
Sorriso Maroto, Luan Santana, 
João Neto & Frederico e Bruni-
nho & Davi. Além deles, os fi ns 
de semana de shows, que acon-
tecem até 22 de fevereiro, ainda 
terão nomes como Michel Teló, 
Fernando & Sorocaba e o rock 
do Titãs.

Palcos sunset
Além dos shows nos palcos prin-
cipais, o Verão Maior Paraná traz 
as apresentações de mais de 50 
artistas paranaenses que sobem 
aos palcos Sunset, estruturas 
montadas nas arenas do Gover-
no do Paraná em Caiobá e Gua-
ratuba, no Litoral, além de São 
Pedro do Paraná e Porto Rico, 
no Noroeste do Estado. Desde 
que começaram, no dia 3 de ja-
neiro, nomes como Blindagem, 
Namastê e Jovem Dionísio, já 
subiram aos palcos. Nos Sunset, 
a programação acontece até 1º 
de fevereiro, sempre de terça a 
domingo, a partir das 18h30.

Verão maior Paraná
Toda a programação do Verão 
Maior Paraná pode ser conferida 
no site exclusivo do Governo do 
Paraná, o pr.gov.br/verao. Se-
rão 33 shows nacionais gratuitos 
nas arenas de Matinhos e Pontal 
do Paraná, além de grande pro-
gramação esportiva nas arenas 
das praias do Litoral e na região 
Noroeste.

Curitiba 
AEN  

EM BALANÇO SOBRE OS PRIMEIROS FINAIS DE SEMANA DE SHOWS, A 
SECRETÁRIA DE ESTADO DA CULTURA, LUCIANA CASAGANDE PEREIRA, 
LEMBRA QUE AS APRESENTAÇÕES JÁ ESTÃO NO CALENDÁRIO CULTU-
RAL DO PARANÁ

M
AIS DE 800 MIL PES-
SOAS já assistiram aos 
shows gratuitos no 
Litoral do Paraná, da 

programação Verão Maior Para-
ná. Desde que tiveram início, no 
dia 10 de janeiro, 807 mil pessoas 
aproveitaram as apresentações 
em Matinhos e Pontal do Paraná. 
Ao todo, serão 33 grandes shows 
até o fi nal da temporada.

O último fi m de semana teve 
recorde: a dupla sertaneja César 
Menotti & Fabiano fez um pú-
blico de 104 mil pessoas cantar 
em coro no palco de Matinhos 
na noite de sábado (25). A dupla 
também se apresentou em Pon-
tal do Paraná, na sexta-feira (24), 
para 29 mil pessoas.

A dupla aproveitou o show 
em Matinhos para agradecer a 
oportunidade. “O Verão Maior é 
um sucesso no país inteiro pelo 
som, pela estrutura, mas princi-
palmente pelo carinho do povo. 
Muito obrigado a todo o Governo 
do Estado e toda as forças de se-
gurança que estão aqui”, disse 
César.

Os sertanejos cantaram um 
dos maiores sucessos da dupla 
“Dormi na Praça” acompanha-
dos da Banda da Polícia Militar. 
“Levamos sorte, fi camos amigos 
da polícia. Nessa praça a gen-
te não vai mais preso”, brincou 
Fabiano.

Em balanço sobre os primei-
ros fi nais de semana de shows, a 
secretária de Estado da Cultura, 
Luciana Casagande Pereira, lem-
bra que as apresentações já estão 
no calendário cultural do Paraná. 
“É um evento que projeta o Para-
ná nacionalmente com uma pro-
gramação diversa e totalmente 

Geraldo Bubniak/AEN

Também já passaram pelos 
palcos Gustavo Mioto, Matheus 
& Kauan, Loubet, Sambô e João 
Haroldo & Betinho. As duplas 
Guilherme & Benuto e Guilherme 
& Santiago, e o sambista 
Péricles, se apresentaram duas 
vezes, em Matinhos e Pontal do 
Paraná

DADOS

O último fi m O último fi m 
de semana de semana 
teve recorde:teve recorde: 
a dupla a dupla 
sertaneja sertaneja 
César Menotti César Menotti 
& Fabiano fez & Fabiano fez 
um público um público 
de 104 mil de 104 mil 
pessoas pessoas 
cantar em cantar em 
coro no palco coro no palco 
de Matinhos de Matinhos 
na noite de na noite de 
sábado (25). sábado (25). 
A dupla A dupla 
também se também se 
apresentou apresentou 
em Pontal do em Pontal do 
Paraná, na Paraná, na 
sexta-feira sexta-feira 
(24), para 29 (24), para 29 
mil pessoasmil pessoas

Mais de 800 mil 
pessoas assistiram aos shows 
gratuitos no Litoral do Paraná
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